
В ПОСЁЛКЕ ПАВЛОВО СОСТОЯЛОСЬ 
ЖЕНСКОЕ РАЛЛИ НА КЛАССИЧЕСКИХ 
АВТОМОБИЛЯХ. В НЁМ ПРИНЯЛИ 
УЧАСТИЕ ЗВЁЗДЫ КИНО 
И ШОУ-БИЗНЕСА.
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ЗА МУЖЕСТВО И ГЕРОИЗМ, ПРОЯВЛЕННЫЕ 
В БОЯХ, ИСТРИНЕЦ ИВАН ЛАШИН БЫЛ 
УДОСТОЕН ВЫСОКИХ НАГРАД. В СВОИ 89 
ЛЕТ ОН ЛЮБИТ ОБЩАТЬСЯ С МОЛОДЁЖЬЮ, 
ЧИТАТЬ ЕСЕНИНА. 
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В СТУДИИ ТЕЛЕРАДИОКОМПАНИИ 
«ИСТРА» ГЛАВА РАЙОНА АННА ЩЕРБА В 
ПРЯМОМ ЭФИРЕ ОТВЕЧАЛА НА ВОПРОСЫ 
ЖИТЕЛЕЙ.
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СДАЁТСЯ В АРЕНДУ 
ОФИСНОЕ ПОМЕЩЕНИЕ 

в Истре на ул. Адасько, д. 9 
от 50 до 100 кв.м. 

8-916-877-40-90 Алексей
8-916-706-71-58  Андрей
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ПОЗДРАВЛЕНИЕ

Дорогие друзья! 
Молодежь Истринского района! 

Сейчас вы находитесь в том замечательном 
возрасте, когда жизнь только-только откры-
вает перед вами множество дорог. Это время 
надежд и смелых экспериментов, неудержи-
мой энергии и поиска своего пути, честолю-
бивых планов и прогрессивных идей, а глав-
ное – время, когда все кажется возможным. 

Старшее поколение сегодня часто говорит 
о том, что ваш жизненный старт приходится 
на непростое время, но разве было легче 
им самим, отдавшим молодость войне, 
восстановлению страны, подъему экономики, 
непростым годам перестройки. 

Ваше время не сложнее, просто оно дру-
гое, и чтобы в нем состояться, очень важ-
но не сидеть сложа руки, а упорно учиться 
и много работать – только своим умом, ста-
ранием и способностями можно добиться 
в жизни чего-то по-настоящему значимого. 
Желаем не останавливаться на до-
стигнутом, пусть состояние молодо-
сти не оставляет вас и в зрелом воз-
расте. От вас зависит будущее района.
С праздником всех! Всем крепкого здоровья, 
успехов во всех добрых начинаниях, энергии 
и оптимизма, добра и любви, счастья!

 Анна ЩЕРБА, 
глава Истринского 

муниципального района
 Александр СКВОРЦОВ, 

председатель Совета депутатов 
Истринского муниципального района

На прошлой неделе в селе 
Покровское Обушковского 
сельского поселения 
произошло важное 
событие: на новой станции 
обезжелезивания воды 
начались пуско-наладочные 
испытания.

К
ак рассказал «ИВ» дирек-
тор МУП «Обушковское 
РЭП ЖКХ» Михаил Иванов, 

администрацией поселения 
была выполнена давняя прось-
ба местных жителей. Люди дав-
но просили поставить установку  
по очистке воды от  избыточ-
ной концентрации соединений 
железа.

Поставку и монтаж оборудова-
ния в старом здании водозабор-
ного узла провела фирма «Нова–
Терра». Предварительно здание 
отремонтировали, и теперь оно 
имеет современный вид. Хотя 
территория вокруг него ещё не 
до конца благоустроена. 

В просторном и светлом поме-
щении в ряд расположились ци-
линдрические фильтры очист-
ки. Станция, говорит Михаил 
Иванов, работает в автоматиче-
ском режиме, а все процессы вы-
полняются в режиме реального 
времени. Изготовитель приме-
нил но–хау, использовав в си-
стеме очистки воды полуволо-
конный мембранный контактор. 
В основе технологии - окисли-
тельный процесс. За счёт окис-
ления металлов кислородом 
происходит улучшение очистки 
воды на фильтрах. Никаких дру-
гих компонентов, в том числе и 
химических, здесь нет.  Михаил 
Иванов говорит, что скоро сде-

лают асфальтовый подъезд для 
обслуживающего транспорта.

Строили станцию около двух 
месяцев.  Её производительность 
720 м3 в сутки. Вода подаётся 
насосами фирмы Грюндфосс. 
Затраты на строительство – око-
ло 5 миллионов рублей. Причём 
проектные работы были осу-
ществлены на средства ЖКХ. 
Остальные деньги  выделила  
администрация Обушковского 
сельского  поселения. 

  Михаил Иванов сказал, что 
станция обезжелезивания воды 
в Покровском - первая в сель-
ском поселении. Если всё пой-
дёт нормально и будут деньги, 
то возможна установка такой же 
станции ещё на одной скважине, 

в деревне Обушково, где жители 
испытывают схожие проблемы 
с качеством воды. «Разговор на 
эту тему у нас был. Там точно та-
кой же расход воды. Стоит ана-
логичный насос первого уровня 
подъёма воды, такая же частот-
ная установка. Кроме того, сква-
жина в Обушково обеспечи-
вает водой деревни Юрьево и 
Захарово. Всего же на балансе 
Обушковского ЖКХ пять водоза-
боров», – рассказывает директор 
МУП «Обушковское РЭП ЖКХ». 

Михаил Иванов работает в 
должности директора МУП 
«Обушковское РЭП ЖКХ» уже 
три года. Он считает, что пред-
приятие будет развиваться и по 
другим направлениям. В частно-

сти, сейчас коммунальщики при-
ступили к капитальному ремон-
ту очистных сооружений в селе 
Покровское. Там предстоит пол-
ностью поменять всё оборудова-
ние, что само по себе - довольно 
затратное мероприятие. 

- Делаем всё для себя. Что же 
касается дополнительной на-
грузки  на инфраструктуру ЖКХ 
со стороны москвичей и расту-
щих как грибы после дождя СТК 
и ЖСК, то у них – свое оборудо-
вание, и в этом плане нас прак-
тически не обременяют, - гово-
рит Михаил Иванов. 

Владимир САЯПИН, 
фото Владимира 

ИНОЗЕМЦЕВА

«ДЕЛАЕМ ДЛЯ СЕБЯ»
В селе Покровское вступает в строй новая станция водоочистки

 Ежегодно, 22 июня, в День 
памяти и скорби, деревня 
Деньково принимает гвардейцев-
панфиловцев, катуковцев, 
доваторцев. И хотя самих 
воевавших с каждым годом 
остается всё меньше и меньше, 
приезжают их сыны и дочери, 
друзья-однополчане. 

Вот и на этот раз возле 
Деньковского ДК собралась пестрая 
делегация: убелённые сединами, но 
молодые душой ветераны, казаки в 
живописных мундирах и с атрибу-
тами казацкой славы, московские 
омоновцы, солдаты-срочники из 
воинской части № 12407, участни-
ки местного самодеятельного хора, 
жители деревни и гости. 

Торжественный митинг открыл 
глава Новопетровского сельского по-
селения Виктор Лукьяненков, кото-
рый в своей речи отметил: с каждым 
годом все больше людей приезжает и 
приходит к мемориалу, чтобы покло-
ниться праху воинов. И это в первую 
очередь нужно ныне живущим.

Ехавшая со мной в автобусе еф-
рейтор медицинской службы пер-
вой гвардейской танковой диви-
зии Катукова  Антонина Ивановна 
Филиппова все волновалась, что она 
скажет на митинге. А сказала хоро-
шо: вспомнила, как 22 июня объя-
вили о начале гитлеровской агрес-
сии, как прозвучало страшное 
слово «война», как в свои 15 лет ко-
пала вместе с другими ребятами под 
Смоленском противотанковые рвы, 

несмотря на бомбёжки…  Антонина 
Ивановна – участница сражения на 
Курской дуге. Дошла до Берлина, 
расписалась на рейхстаге. Дорожит 
дружбой с однополчанами: «мы по-
роднились в смертельной той войне 
за нашу славную Отчизну»…

Ведущая митинга и всего тор-
жества зам. главы администра-
ции сельского поселения Галина 
Пиховская предоставляет слово 
всем желающим. Верховный ата-
ман Союза казаков России Павел 
Задорожный говорил о том, что 
во Второй мировой войне, самой 
жестокой в истории человечества, 
фашистская машина столкнулась 
с русским солдатом, который раз-
бил врага в его логове и доказал, 
что умеет воевать. 

Выступившие  атаман Московского 
казачьего округа Василий Зайцев 
и воин Российской армии Игорь 
Бочкарев от имени сослуживцев вы-
разили общую мысль, что защита 
Отечества и память о погибших его 
защитниках – святой долг каждо-
го россиянина. После минуты мол-
чания были возложены  венки и цве-
ты к подножию монумента и бюсту 
Героя Советского Союза Дмитрия 
Лаврененко, кубанского казака, кото-
рый в боях за Москву подбил 53 фа-
шистских танка и погиб как герой.

Праздник перешел в зал ДК и на 
сцену, где молодые исполнители – 
участники самодеятельных коллек-
тивов Деньковского ДК - пели пес-
ни военных лет, танцевали, читали 
стихи. Местный казачий ансамбль 

«Воля» исполнял старинные казачьи 
песни и веселые наигрыши.

А за дружеским столом так-
же звучали речи, стихи, рассказы: 
Льва Яковлевича Евтюхина, Риммы 
Фёдоровны Ерёмченко, стоявших 
у истоков этих встреч на деньков-
ской земле, сына легендарного ге-
нерала Афанасия Белобородова – 
Владимира Белобородова, Риты 
Доватор, Майи Панфиловой, до-
чери генерала Харчевина – Нины 
Фёдоровны. 

Ветераны-гвардейцы и гости по-
благодарили главу сельского поселе-
ния Виктора Лукьяненкова за помощь 
и активное участие в организации  
традиционных встреч в Деньково.

Людмила ДЕРБУШЕВА

ПАМЯТЬ

Это нужно живым



Ко Дню медицинского 
работника аптека 
№ 8/3 признана лучшей 
в Московской области. 
Конкурс проходил 
среди учреждений ОАО 
«Мособлфармацея» по 
всему Подмосковью. 
Теперь в витрине среди 
медикаментов красуется 
кубок победителя.

В 
конкурсе участвова-
ли шестьсот аптек, из 
которых потом выби-

рали троих «полуфинали-
стов». Окончательный по-
бедитель определялся по 
целому ряду критериев: товаро-
обороту, прибыльности, внеш-
нему виду учреждения, работе 
коллектива. 

— Нас предупредили о том, 
что мы представлены на кон-
курс, но когда я приехала на 
празднование медработника 
в Подольск, не знала, кому до-
станется кубок, — рассказыва-
ет заведующая аптекой Нина 
Коротаева. — Конечно, все мы 
очень рады, что наш труд оце-
нен. Особенно нелегко прихо-
дится в последнее время, когда 
постоянно возникают сложно-
сти с лекарственным обеспече-
нием. Нам приходится активно 
работать с врачами, договари-
ваться с больными. 

Победа досталась Истре не-
спроста — товарооборот толь-
ко по льготным медикаментам 
составляет четыре-пять милли-
онов рублей в месяц, и еще при-
мерно столько же дает обычная 
розничная продажа. 

— У нас есть своя база по-
стоянных клиентов, кото-
рые приходят только к нам. 

Думаю, это доверие обуслов-
лено и доброжелательным от-
ношением, которое покупате-
ли встречают в нашей аптеке, 
и доверием к нам как к бывше-
му государственному учреж-
дению, — говорят сотрудники. 
— Например, у нас полностью 
исключена возможность по-
явления контрафактной про-
дукции, поскольку компьютер 
автоматически отказывается 
принимать товар, по которому 
были какие-либо нарекания в 
других аптеках. 

На областном празднике в 
Подольске отметили не толь-

ко аптеку, но и саму заведу-
ющую — она получила зва-
ние заслуженного работника 
здравоохранения. Вот уже 45 
лет Нина Михайловна рабо-
тает здесь, пришла сразу по-
сле института, устроилась сна-
чала ассистентом — готовила 
лекарства. В то время апте-
ка, открывшаяся еще в довоен-
ное время, находилась в зда-
нии универмага. Затем была 
должность ассистента, потом 
— заместителя заведующего. В 
1994 году Коротаева стала за-
ведующей, аптеку перевели в 
нынешнее помещение на 9-й 

Гвардейской, 42 и в связи с ре-
организацией всей структуры 
назвали «Центральной».

— Сколько лет здесь работаю, 
а ни разу даже и мысли такой 
не было, чтобы поменять место 
работы, — говорит Коротаева. 
— У нас такой прекрасный кол-
лектив! Все мы вместе доби-
лись важной для нас победы, и 
я очень благодарна своим со-
трудникам за их качественную 
работу и преданность нашему 
общему делу. 

Наталья КУЛИКОВА, 
фото автора 
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Бужаровцы отметили 506-ю 
годовщину своей родной деревни. 
На традиционный праздник 19 июня 
у Дома культуры собрались многие 
жители поселения.

Для детей работали различные аттракци-
оны, взрослые угощались шашлыками, смо-
трели праздничный концерт, который длил-
ся почти пять часов и никого не утомил. В 
этот день чествовали самых замечательных 
жителей. Одни из них с большим старани-
ем наводят  чистоту и порядок в населенных 
пунктах, другие по своей инициативе раз-
бивают цветники и засевают газоны, третьи 
воспитывают прекрасных детей.

А начался праздник с теплых поздравле-
ний, с которыми обратились к собравшим-
ся глава поселения Валентина Третнова, 
отец Алексей (храм Спаса Преображения 
в Бужарово). На сцену были приглаше-
ны 10 счастливых семейных пар, у кото-
рых в этом году родились чудесные малы-
ши. Родителям вручали цветы и подарки, 
а грудничкам — ходунки с пожеланием 
смело топать по родной земле. Дружных 
аплодисментов были удостоены супруги 
Козловы: пять месяцев назад у них роди-
лась дочка Ниночка, седьмой по счету ре-
бенок в дружной семье. 

Организаторы праздника не забыли отме-
тить работников жилищно-коммунального 
хозяйства, которые облагораживают тер-
риторию, делая жизнь сельчан комфортней. 
Это Анатолий Николаевич Михайлин, ко-
торый своевременно вывозит мусор с кон-
тейнерных площадок деревни Бужарово 
и поселка Гидроузла, дворник Валентина 
Михайловна Педик. 

Жители приняли активное участие в за-
ранее объявленном конкурсе «Красота 
у нас кругом, лучший садик под окном». 
Победителями признаны Наталья Денисова 
и Нина Молофеева, которые с большим вку-
сом оформили свои придомовые террито-
рии. Им на празднике тоже были вручены 
подарки.

А завершился этот радостный день ро-
скошным фейерверком.

Ирина ЕВГЕНЬЕВА

В этом году 22 выпускника 
школ Истринского района (на 7 
человек больше, чем в прошлом 
году) заканчивают учебу с 
золотыми медалями. Всего же 
выпускники нынешнего года 
получили 46 медалей. Между 
тем, со школой сейчас 
прощается 677 человек, 
то есть на 19 человек меньше, 
чем в прошлом выпуске. 

В очередной раз лидером сре-
ди школ района оказался лицей г. 
Истры, который выпустил четырех 
золотых и двоих серебряных ме-
далистов. Порадовали в этом году 
Новопетровская и Костровская шко-
лы — в первой все пять медалистов 
получили золотые медали, а во вто-
рой оказалось то же количество 
серебряных. 

В четверг медалисты побыва-
ли на областном бале выпускников, 
который традиционно проходит в 
Подольске. С окончанием школы в 
торжественной обстановке их по-
здравил губернатор Московской об-
ласти Борис Громов, а после завер-
шения официальной части для них 

была организована насыщенная раз-
влекательная программа. 

Заместитель начальника управле-
ния образования Истринского рай-
она Татьяна Николаева отмечает, 
что в этом году выпуск был очень 
сильным:

— Возможно, это связано с тем, что 
школьники стали более серьезно от-
носиться к своему будущему, поня-
ли, что многое в их жизни зависит от 
того, насколько качественное обра-
зование они получат. И, конечно, во 
всех школах ведется серьезная под-
готовка к ЕГЭ. Учителя и школьники 
начинают привыкать к новому фор-
мату экзаменов, целенаправленно к 
ним готовятся. 

Напомним, что школьники уже 
сдали необходимые экзамены по рус-
скому и математике, по результатам 
которых двоечников оказалось вдвое 
меньше прошлого года. Сейчас ЕГЭ 
переписывают прошлогодние вы-
пускники, не справившиеся с экзаме-
нами, а также выпускники этого года, 
которые получили не более одной 
неудовлетворительной оценки. 

Наталья КУЛИКОВА 

ПРИЗНАНИЕ

ЗАСЛУЖЕННАЯ НАГРАДА
Истринская «центральная» аптека опередила более шестисот конкурентов

ШКОЛА

ВЫПУСКНИКИ ОЗОЛОТИЛИ РАЙОН
Золотые медалисты побили результаты             

прошлого года11.00  XVI районный музы-
кальный конкурс рок – групп 
под девизом «Мир без наркоти-
ков». Центр досуга «Мир»

11.00 Фестиваль граффити 
«Краски молодости».

11.00 Фотовыставка «Мир мо-
лодежи». Центр досуга «Мир»

11.00  Игровая програм-
ма «Праздник нашего дво-
ра». Сквер около Истринского 
педколледжа

12.00   Товарищеская встре-
ча - футбольный матч юно-
шеских команд  г. Истра – г. 
Пинск (Республика Беларусь).  
МУС Спортивный комплекс 
«Истра»

12.00  Развлекательное спор-
тивно – театрализованное 
представление «Праздник реки 
Песочной» (катание на байдар-
ках и катамаранах, конкурсы, 
игры, театрализованное пред-

ставление). Стадион ПУ №65, 
берег р. Песочная

16.00  Премьерный спек-
такль «Эти свободные бабочки», 
Истринский муниципальный 
камерный молодежный театр, г. 
Истра, ул. Первомайская, д.3

19.00 – 21.00  Концерт моло-
дежных творческих коллекти-
вов Истринского муниципально-
го района.  «Молодые – молодым» 
Площадь Дружбы

АНОНС

План проведения районного праздника «День молодежи»
27 июня в городе  Истре



В ночь с 21 на 22 июня в сквере на улице 
Первомайской отслужили заупокойный 
молебен и зажгли свечи в память о 
погибших в Великой Отечественной 
войне. 

В Истре у мемориала «Родина-мать» собра-
лись участники «Молодой гвардии Единой 
России», глава Истры Юрий Савельев и жите-
ли города самых разных возрастов. Настоятель 
храма святых Жен-мироносиц отец Анатолий 
отслужил заупокойный молебен, во время ко-
торого каждый участник держал в руках по за-
жженной свече. 

После окончания молебна участники мемо-
риальной акции установили свечи к подножию 
мемориала. Люди не торопились расходиться 
по домам, тихо разговаривали друг с другом. 

Мемориальная акция «Свеча памяти» прово-
дилась по инициативе «Единой России» по всей 
стране и за её пределами. В эту ночь можно 
было также зажечь свечи в своих окнах в знак 
того, что подвиг героев Великой Отечественной 
не забыт по сей день. 

Наталья КУЛИКОВА,
фото автора
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Молодёжный субботник — 
традиция

Пять лет подряд молодежь Дедовска 
очищает от мусора лесной массив, в 
обиходе называемый «Массовка». 

Мероприятие проводится в начале июня. 
Инициатор и организатор субботника — депу-
тат Дедовского городского  Совета Константин 
Сбытов.

В этом году более 60 молодых дедовчан рабо-
тали на очистке любимой зоны отдыха. Те, кто 
принимает участие в этом мероприятии постоян-
но, говорят, что с каждым годом мусора становит-
ся меньше. Если в ходе первого субботника было 
убрано примерно 180 мешков объёмом в 100 ли-
тров, то в этом году мусора собрали всего около 
100 мешков. 

С самого первого субботника в работе принима-
ют участие Антон Бизюков, Антон Галкин, Михаил 
Смирнов, Алексей Рыбкин, Денис Лукашев.

Администрация Дедовска выделила для про-
ведения субботника необходимый инвентарь: 
грабли, лопаты, перчатки, мешки, транспорт. 
Активность дедовской молодёжи, её гражданская 
позиция, любовь к родному городу, району прояв-
ляется именно в таких конкретных делах. 

Максим ЦЫГАНОВ

ПРОИСШЕСТВИЯ

Топор как лучший аргумент

По сообщению Истринского УВД, на 
территории района за минувшую неделю 
было   зарегистрировано 234 происшествия, 
из них 83 преступления, в том числе 
тройное убийство (раскрыто), грабеж, 
три случая мошеннических действий 
(раскрыты), семь фактов угрозы убийством 
(раскрыты), 15 случаев повреждения 
автомобилей. Кроме того, зарегистрировано 
11 краж, две из которых раскрыты.     

Самое громкое преступление недели – трой-
ное убийство — произошло в минувшую пят-
ницу в микрорайоне Глебовской птицефабрики. 
Картина убийства почти классическая — сообра-
жали на пятерых — трое хозяев дома: 69-летний 
мужчина, его 59-летняя гражданская жена, ее 35-
летний сын и двое гостей. Во время совместного 
распития спиртных напитков собутыльники по-
вздорили,  и гостям пришлось уйти, но ненадол-
го: через какое-то время они вернулись, чтобы пу-
стить в ход последний аргумент — топор. Итогом 
ссоры стало убийство хозяев дома.  Преступники 
задержаны. 

Ну и по порядку о прочих преступлениях 
недели.

В понедельник, 14 июня, с открытой стоянки у 
дома №4 по улице Керамической в Дедовске не-
известные угнали автомобиль «ВАЗ-2107», в Истре 
на детской площадке во дворе дома №62 по улице 
9-ой Гвардейской дивизии молодой человек за-
был телефон, а  кто-то сделал ему ноги. Тогда же 
в Истре неизвестные взломали окно и металли-
ческую решетку в магазине «Продукты» по улице 
Босова. Подозреваемый во взломе попался почти 
сразу же.

Во вторник воришка, разбив окно задней две-
ри, проник в припаркованный на открытой сто-
янке в поселке Первомайский автомобиль, из 
которого забрал предусмотрительно оставлен-
ные хозяевами автомагнитолу, навигатор и ин-
струменты. Преступника задержали по горячим 
следам. 

В среду поступило заявление о том, что неиз-
вестные проникли в здание почты в Снегирях, 
откуда похитили имущество на общую сумму  17 
тысяч рублей. В Истринскую больницу был до-
ставлен мужчина с проникающей колотой раной 
грудной клетки. 

В четверг преступники проникли в офис ЗАО 
«Стройэнергомонтаж», откуда похитили некото-
рые документы.  

В субботу любители поживиться чужим иму-
ществом залезли в бытовку в селе Рождествено, 
где их добычей стали газонокосилка и триммер, а 
в воскресенье от действий воров пострадала жи-
тельница коттеджного поселка «Белая гора», ко-
торая лишилась двух шуб, дубленки и ноутбука.

Елена СОЛДАТОВА

СОБЫТИЕ

«УХОДИТЬ ДОМОЙ НЕ ХОЧЕТСЯ»
В минувший четверг в Истре состоялось торжественное открытие детской площадки

Как рассказала «ИВ» заместитель 
главы городского поселения Истра 
Людмила Лозовская, курирующая 
вопросы культуры и спорта, площадку 
возвели довольно быстро: от момента 
подписания соответствующего 
документа до окончания работ 
прошло чуть более двух месяцев.

В 
этом микрорайоне вообще не было 
спортивной площадки, а детям было 
негде играть ещё и по той причине, 

что всё вокруг заполонили личные автома-
шины. Владельцы частных авто ставили их 
как раз на территории, где было некое по-
добие баскетбольной площадки со старыми 
кольцами для мячей. Жители не раз обра-
щались в администрации района и горо-
да с просьбами о строительстве новой дет-
ской спортивной площадки, и мы изыскали 
в бюджете Истры возможность выполнить 
просьбы горожан.

Также, по словам Людмилы Николаевны, 
сделан ремонт детских площадок на улице 
Юбилейная, около домов №№ 4 и 7. 

Площадка на Гвардейской действитель-
но выглядит отлично, ребята, которые там 
играют, говорят, что уходить домой не хо-
чется. Яркие краски, облагороженная тер-
ритория. Жительница дома Анна и её дочка 
Ириша очень довольны тем, что спортпло-
щадка появилась в их дворе:

— Приятно, что власти выполняют свои 
обещания. Мы говорим большое спасибо 
всем, благодаря кому в нашем микрорайоне 

теперь есть эта замечательная, новая, кра-
сивая и такая нужная спортивная площад-
ка, - говорит она. 

— Главное — это дети; их интересы, их 
здоровье, их досуг должны быть на первом 
месте, — уверен Юрий Савельев, глава город-
ского поселения Истра. — Замечу, что зимой 
на этой площадке мы планируем организо-
вать для истринцев и гостей города каток. 

На возведение новой спортплощадки 
на Гвардейской, дом № 48 из бюджета по-
селения было потрачено немногим более 
миллиона рублей. Также город планиру-
ет возвести спортивную площадку для ма-
леньких истринцев в микрорайоне на ули-
це Панфилова. 

Екатерина КАПРАЛОВА, 
фото автора

22 июня в Глебовском Доме 
культуры состоялось мероприятие, 
посвященное Дню памяти и скорби. 
В нем приняли участие ветераны 
войны и труда, а также дети из 
летнего оздоровительного лагеря 
«Березка».

После вступительного слова замести-
теля главы администрации Букаревского 
сельского поселения Игоря Арепьева зри-
тели увидели литературно-музыкальную 

композицию «Час истории», которую под-
готовили участники творческой груп-
пы под руководством заслуженного ра-
ботника культуры Московской области 
Екатерины Львовой.  Руководитель детско-
го хора «Радуга» Юлия Карпова исполни-
ла песню из кинофильма «Офицеры», а ее 
подопечные Даша Климова, Оля Полякова, 
София Дементьева, Даша Голубкова и Софья 
Львова спели песню «Год без войны».  

Своими воспоминаниями с ребята-
ми поделились ветераны войны и труда 

В. С. Елагина, А. К. Лобачева и Н. Е. Тюрю-
мина. По окончании акции ее участники 
возложили  цветы к монументу славы.

— Такое мероприятия мы проводили 
впервые совместно с советом ветеранов 
Букаревского поселения при участии де-
тей из детского лагеря, — говорит мето-
дист Глебовского ДК, организатор празд-
ника Екатерина Львова. — Я надеюсь, что 
оно станет традиционным.

Олеся ИСТОМИНА

АКЦИЯ

В память о войне
У мемориала «Родина-мать» прошла акция «Свеча памяти»

КОНТАКТЫ

Песенная дружба

Недавно Истра принимала гостей 
из Гусь-Хрустального. 

По приглашению отдела культуры го-
рода Гусь-Хрустальный истринский на-
родный академический хор ветеранов 
войны и труда на протяжении несколь-
ких лет принимает участие в проходя-
щих там международных и региональ-
ных песенных фестивалях. 

В этом году хор ездил в Гусь-
Хрустальный на празднование 65-ой го-
довщины Великой Победы. Истринцы 
выступили с концертом, посетили мест-
ный музей, возложили венки к монумен-
ту павших воинов. 

12 июня хористы из Гусь-Хрустального 
приезжали в Истру с ответным ви-
зитом — на празднование Дня горо-
да. Гости с удовольствием посетили 
Новоиерусалимский монастырь, ознако-
мились с экспозициями музея, прошлись 
по городу, отметив красоту истринских 
мест. По пути домой хористы посетили 
Ленино-Снегиревский мемориал. 

Оба песенных коллектива выразили 
желание и дальше поддерживать творче-
ское сотрудничество.

Соб. инф.

МЕРОПРИЯТИЕ

«Час истории»
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З
абегая чуть вперёд, заметим, что 
глава района не только постара-
лась уже во время эфира отве-

тить на поступившие вопросы, но и 
отдать поручение службам на планёр-
ке, которая состоялась в понедельник, 
21 июня.

Перед тем, как начать отвечать на 
вопросы, Анна Щерба кратко рас-
сказала о состоявшемся недавно в 
Дедовске Совете директоров, на кото-
ром руководители обсуждают насущ-
ные проблемы, а глава рассказывает 
им о положении дел в районе.

- Задача Совета работодателей 
(по-старому - Совета директоров) 
была не только в том, чтобы подве-
сти итоги, но прежде всего показать, 
что в районе развивается не только 
Истра, - отметила Анна Николаевна. 
- Мы посетили с руководителями 
предприятий Дедовский керамиче-
ский завод, посмотрели, что неза-
висимо от сложностей предприятие 
приступило к установке нового обо-
рудования, внедрению новых техно-
логий. Это позволит им выпускать 
плитку лучшего качества, отвечаю-
щую новым стандартам. В Дедовске 
мы посмотрели муниципальный 
объект – это стадион с бассейном; 
побывали в красивейшем Дедовском 
храме, а ведь ещё недавно в городе 
на 27 тысяч населения не было во-
обще православного храма. Задача 
таких встреч не просто обсудить те-
кущие вопросы работодателей, но и 
поделиться опытом, обсудить про-
блемы территорий, на которых на-
ходятся предприятия. Работать, ко-
нечно, сегодня сложно – и малому 
бизнесу, и крупным предприяти-
ям, потому что влияние кризиса 
есть. Но район всё равно динамично 
развивается, и хочется сделать ещё 
больше, и решить много других во-
просов. В районе нет массовой без-
работицы (0,8% - прим. ред.), нет 
закрытых по вине кризиса предпри-
ятий. Я всегда говорю - кризисы при-
ходят и уходят, а самая большая беда 
будет тогда, когда кризис будет в на-
ших душах. Главное в том, что зада-
чи, которые ставит перед нами насе-
ление, мы решаем, и стабильность в 
районе по-прежнему есть.

На прямую линию поступил вопрос 
о том, как решается вопрос дачной 
амнистии в районе и какова ситуа-
ция по наведению порядка в работе 
кадастровой палаты.

- Я благодарна Юрию Николаевичу 
Коханенко (начальник истринской 
регпалаты – прим. ред.), который 
навел порядок в работе своей служ-
бы, без очередей и волокиты. А кро-
ме того, организовал выездную ре-
гистрацию по дачной амнистии. 
Это был первый опыт на террито-
рии Российской Федерации, и я ду-
маю, что мы его будем продолжать. 
Мне бы хотелось только отметить, 
что сейчас очень много зависит и 
от председателей садовых товари-
ществ, которые должны проявлять 
инициативу и приглашать регистра-
ционную палату приехать, провести 
для этого ряд подготовительных ме-
роприятий. Тогда выездная работа 
регистрационной палаты действи-
тельно проходит быстро и полезно 
для членов садового товарищества, 
без лишних приездов и волокиты 
все оформляется на месте. И я на-
деюсь, что после объединения реги-
страционной и кадастровой палат в 
единую службу работа будет нала-
жена и здесь.

Также были несколько вопросов от 
граждан, которые пострадали от 
взрыва газа в Павловской Слободе.

- Всем 12-ти семьям, которые 
именно пострадали, потеряли прак-
тически всё имущество, выделена 
материальная помощь. И букваль-
но в эти две недели мы приступаем 
к строительству нового 5-этажного 
дома. Его будет строить наше ПСО-
13. Казалось бы, почему так долго? 
Но, во-первых, надо было снести ру-
ины взорванного дома, во-вторых, 
грамотно оформить всю документа-
цию. Чтобы как у собственников сне-
сённых квартир, так и у строителей 
не было потом проблем с оформле-
нием жилья. Все жильцы этого дома 
– 27 семей – получат новые благо-
устроенные квартиры. Я как гла-
ва района посчитала неправиль-
ным пойти по пути реконструкции 
старого здания, укрепления стен 
и т.д. Было принято решение пол-
ного сноса и строительства нового 
здания.

- Какова ситуация в районе с дома-
ми обманутых вкладчиков?

- Законодательная база в нашем го-
сударстве такова, что была почва для 
появления обманутых вкладчиков. 
Неправильно думать, что район и ад-
министрация не наводили справки 
и не интересовались приходящими 
инвесторами и строительными ор-
ганизациями. У всех строительных 
организаций были наилучшие реко-
мендации: строят вовремя, нет наре-
каний, отвечают за качество, не об-
манывают людей. Но происходило 
следующее: с населения собирали 
деньги, начинали вроде бы серьёзно 
и хорошо строить и – исчезали в не-
известном направлении. В телесюже-
те Александр Анатольевич Горбатков 

сказал о строительстве многоэтаж-
ного дома в «Большевике» на зем-
лях даже не района, а федеральных, 
там кроме чистого поля ничего нет, а 
успели продать 5 квартир нашим ис-
тринским жителям. Я сейчас пытаюсь 
как-то решить вопрос о компенсации 
и подбору жилья в других строящихся 
домах. В Дедовске нам пришлось до-
страивать два дома, сейчас они уже за-
селены – на улицах Главная и Ногина, 
то же самое на улице Энергетиков. 
Сейчас ПСО-13 достраивает дом на 
Панфилова, где тоже были обману-
тые соинвесторы и дольщики. Мы к 
концу этого года планируем достро-
ить и сдать многострадальный дом 
на Ленина в Истре, и делаем всё, что-
бы это произошло. Очень много про-
блем, как передать от проходимцев-
застройщиков – уж извините, но я 
буду называть вещи своими именами - 
документы и дела в надлежащем виде. 
Есть вопросы, которые нужно ре-
шить просто технически, хотя прак-
тически они уже решены. Да, к сожа-
лению, где-то гражданам пришлось 
доплатить, но ведь можно понять и 
новых застройщиков, когда предыду-
щие горе-строители продавали квар-

тиры, они не задумывались, как будут 
отапливаться эти дома, кто будет про-
кладывать коммуникации.

- Нередко в Истринской районной 
больнице не бывает мест в кардио-
логии и неврологии из-за загружен-
ности, нельзя ли открыть дневной 
стационар?

- В наших трёх отделениях – те-
рапия, гинекология и детское - есть 
стационар дневного пребывания, а 
вот кардио и неврология - это осо-
бая специализация и там просто не 
может быть дневного стационара по 
определению, этого сделать нельзя. 
Нельзя отпускать домой человека с 
инфарктом.

- На прошлой прямой линии граж-
дане задавали вопросы об установке 
светофора у магазина «Жемчужина» 
на выезде из Истры. Но светофора 
пока нет…

- Я говорила о том, что светофор 
будет установлен в 2010 году, и так бу-

дет. Сюда выезжала областная комис-
сия, смотрела разметки, ведь устано-
вить светофор здесь очень непросто, 
тем не менее, светофор скоро появит-
ся. Нам удалось попасть в областную 
программу безопасности дорожного 
движения, и средства на это выделит 
областной бюджет.

- Жители Букарёвского поселе-
ния обеспокоены тем, что в посел-
ке Глебовский, по их словам, возникла 
ужасная свалка…

- Когда там действительно был 
кошмар, никто из граждан почему–
то не возмущался. Там на самом деле 
всё было отвратительно. Я выделя-
ла из бюджета района средства на 
уборку мусора, мы обязывали это 
сделать Глебовское производствен-
ное объединение. Посмотрите на 
завалы мусора вокруг фабрики. 
Сегодня же наше муниципальное 
предприятие «Полигон ТБО», про-
ведя ряд экологических экспертиз, 
получило разрешение на прове-
дение работ по рекультивации зе-
мель. Т.е. весь мусор, который на-
ходится вокруг, будет захоронен по 
специальной технологии, подчер-
киваю: специальной технологии, 

а не как придется. Там не будет по-
лигона как в деревне Павловское. 
Туда кроме мусора с окружающего 
пространства будут свозить круп-
ногабаритный мусор (телевизо-
ры, мебель, строительный мусор) с 
Глебовки и Новопетровского. А вот 
работа сушилки помёта глебовской 
птицефабрики, которая и создает 
ту невыносимую атмосферу у жи-
телей близлежащих домов, мы пы-
таемся прекратить, вернее, навести 
в ее работе порядок. Я дала поруче-
ние, и мы занимаемся этим вопро-
сом очень плотно.

Жители домов №№ 48 и 50 в 
Истре по ул. им. 9-ой Гвардейской 
дивизии благодарили во время пря-
мой линии власти за возведение но-
вой спортплощадки, красивой, со-
временной, огороженной, где дети  
будут в безопасности. Читайте 
об этом в этом же выпуске «ИВ» на 
странице 3.

- Анна Николаевна, расскажите 
о строительстве коттеджного по-
сёлка на 6 тысяч жителей в райо-
не водохранилища. В чём здесь роль 
администрации?

- Администрация в строитель-
стве этого поселка не играет ни-
какой роли. Это Бужаровские зем-
ли (ЗАО «Бужаровский»), хозяин там 
ООО «Истринская молочная компа-
ния», а не район. Компания не толь-
ко пытается заниматься производ-
ством сельхозпродукции и молока, 
они вкладывают серьёзные средства 
в развитие. Кроме того, решили по-
пробовать сами построить там со-
временный коттеджный посёлок со 
спортивными сооружениями, дет-
ским садом, который не коснётся ни 
в коей мере водоохранной зоны.

- Когда будет сделана объездная 
дорога вокруг Истры и кто или что 
этому мешает?

- Никто не мешает, помимо отсут-
ствия финансирования в связи с из-
вестными экономическими затруд-
нениями. Шло проектирование и 
предпроектные работы по объезд-
ной дороге вокруг Истры, за всё это 
отвечает областной Мособлдор. Да, 
сегодня финансирования просто 
нет, не ведётся строительство вто-
рого выезда из Дедовска, но эти во-
просы с повестки дня не сняты. И 
я надеюсь, что дорога будет. В дан-
ное время строится и обеспечива-
ется средствами та дорога, кото-
рая идёт от бетонки на деревню 
Михайловское, чтобы убрать поток 
машин, который идёт на Бужарово, 
и где особенно в летнее время мно-
го заторов.

- Как вы можете прокомменти-
ровать незаконное строитель-
ство в поселке Сычевки по адресу ул. 
Центральная?

- Те, кто задал этот вопрос, на са-
мом деле уже направляли письмо в 
прокуратуру, после чего  строитель-
ство было приостановлено. Хоть 
это и не наши функции, мы написа-
ли запросы во все контролирующие 
строительные работы службы. Эти 
службы нарушений не установи-
ли. Мне абсолютно всё равно, кто и 
что строит: гражданин Вдовин или 
гражданин Петров; если есть нару-
шения, значит, за них надо отвечать, 
но если контролирующие органы 
не усмотрели нарушений, то поче-
му мы должны в свою очередь ме-
шать и нарушать права человека и 
гражданина?

- Постоянные жители дерев-
ни Новораково за проезд к себе до-
мой вынуждены платить. Эта си-
туация возникает из-за того, что 
Гидроузел после 23-х часов закрыва-
ет ворота и домой попасть нельзя, 
а за проезд взимает плату. А дороги 
в объезд нет. Граждане обращают-
ся в эфир с просьбой: нельзя ли сде-
лать им постоянные пропуска?

- Я эту ситуацию просто не знала, 
она совершенно незаконна, и я дой-
ду до самого высокого уровня, что-
бы отменить это незаконное взима-
ние денег и решить этот вопрос.

Окончание прямой линии – в 
следующем номере. 

Подготовила 
Екатерина БОЙКО

ПРЯМАЯ ЛИНИЯ

Анна Щерба: 

«ПРИСТУПАЕМ К СТРОИТЕЛЬСТВУ ДОМА, 
ПОСТРАДАВШЕГО ОТ ВЗРЫВА ГАЗА»

В прошлый четверг, 17 июня, в студии телерадиокомпании 
«Истра» глава района Анна Щерба в прямом эфире отвечала 
на вопросы жителей Истринского района. Вела эфир Софья 
Капралова, вопросы принимались как во время эфира 
сотрудниками ТРК, так и на сайте «Истранет».

Выездная регистрация в садовом товариществе
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Службы жилищно-
коммунального хозяйства 
традиционно начинают 
готовиться к отопительному 
сезону уже весной. 
Истринское ЖЭУ успело 
проделать большой объем 
работы по подготовке к зиме. 

Д
ве бригады рабочих еже-
дневно занимаются про-
мывкой отопительных 

систем жилых домов и провер-
кой вентилей, шаровых кранов 
и задвижек. Запорная армату-
ра необходима для перекры-
тия воды на отдельных стояках 
и во всей системе в случае ава-
рии. В этом году в истринских 
домах установили уже около 
20 новых задвижек (стоимость 
одной колеблется в районе от 
четырех до семи тысяч рублей) 
и почти 700 единиц запорных 
кранов на стояках. Кроме того, 
Истринское ЖЭУ частично об-
новляет трубы горячего и хо-
лодного водоснабжения и ка-
нализационные трубы. 

Ежегодно остро встает пробле-
ма ремонта кровель в жилых мно-
гоквартирных домах. В тарифы 
жилищно-эксплуатационного 
хозяйства заложен только те-
кущий ремонт по устранению 
мест протечек кровель — на се-
годня работы проведены во мно-
гих домах Истры: №№ 40, 41, 43, 
49, 54 и 56 по улице Урицкого; 4, 
5, 7, 23, 24, 44 по Босова, 2, 4 по 
Юбилейной, 3, 4, 5а, 8, 9, 10, 13 по 
Ленина, 7 по Кирова. 

Как рассказала нам дирек-
тор Истринского ЖЭУ Нина 
Неклюдова, в нынешнем сезоне в 
подъездах заменены 67 оконных 
блоков (Юбилейная, 7, Ленина, 9, 
9а, 13, «Большевик», 1). В скором 
времени управление приступит 
к ремонту подъездов жилых до-
мов на условиях софинансирова-
ния с жильцами — уже проведен 
аукцион и выбраны подрядчики 
по ремонту пяти подъездов. Как 
мы писали ранее, косметический 
ремонт подъезда не заложен в та-
риф и осуществляется только при 
материальном участии  жильцов, 
которые должны оплатить поло-
вину стоимости работ. Другую 

половину оплачивает городская 
администрация, даже если коли-
чество муниципальных квартир 
в доме незначительно. На этих же 
условиях осуществляется капи-
тальный ремонт крыш.

— Сложность такого положе-
ния заключается в том, что срок 
службы мягкой кровли составля-
ет в среднем около 10 лет, после 
этого они нуждаются в частич-
ном или полном ремонте, — гово-
рит Нина Неклюдова. 

Администрация Истры в этом 
сезоне выделила средства на ка-
питальный ремонт мягких кро-
вель в трех домах: Гвардейская, 52, 
Советская, 28 и 35. Администрация 

Лучинского сельского поселе-
ния отремонтирует кровлю дома 
№10 в поселке Первомайский, 
Ермолинское сельское поселение 
финансирует ремонт кровли до-
мов №№ 3 и 12 в Агрогородке. 

Истринское ЖЭУ через подряд-
чиков проводит ямочный ремонт 
асфальта во дворах домов. В этом 
сезоне планируется провести ра-
боты в 37 дворах Истры, половина 
этого объема уже выполнена.

— Несколько лет назад в горо-
де была проведена большая рабо-
та по асфальтированию дворов, и 
сейчас нам важно поддерживать 
их в хорошем состоянии, чтобы 
не допустить серьезных разруше-
ний, — говорит Нина Неклюдова. 

Между тем, капитальный ре-
монт асфальтового покрытия, как 
и капитальный ремонт кровли, по 
закону не заложен в тариф ЖЭУ. 
Таким образом, остается откры-
тым вопрос о ремонте асфальта 
во дворах, в которых необходи-
мо полностью заменять покры-
тие. Из-за проблем с финансиро-
ванием в текущем сезоне в плане 
городского бюджета этого вида 
работ нет, но возможно догово-
риться о ремонте на условиях 
софинансирования с жильца-
ми. Стоит отметить, что админи-
страция Истры финансирует ра-
боты во дворах домов 12 и 15 на 
улице Босова и 47, 56 на улице 9-й 
Гвардейской. 

Наталья КУЛИКОВА,
фото Владимира 

ИНОЗЕМЦЕВА 

РЕМОНТ

ГОРОД В РАБОТЕ 
Истринское ЖЭУ ведет активную подготовку к зимнему сезону 

СИТУАЦИЯ

Фонтан из-под земли — 
хороший знак

Водоканал использует новый тип 
промывки сетей, при котором вода 
вместе с грязью выходит на поверхность.

Заканчивается первый месяц лета и актив-
ной подготовки коммунальных служб рай-
она к предстоящему отопительному сезо-
ну. Большую работу за это время провели в 
МУП «Истринский Водоканал». На сегодняш-
ний день на водозаборных узлах промы-
ты все 22 питьевых резервуара. Вода после 
этой операции прошла необходимый тест 
на качество. Директор «Водоканала» Юрий 
Петрушин рассказывает, что сейчас жители 
Истры могут увидеть, как ведётся интенсив-
ная промывка водопроводных сетей — на 
некоторых улицах из-под земли начинают 
бить «фонтаны». 

В нынешнем году в Водоканале приме-
нили водно-воздушный тип промывки се-
тей: на части водопровода длиной от 300 до 
500 метров в один пожарный гидрант пода-
ётся воздух повышенного давления (около 8 
атм.), а из другого гидранта воздух с водой и 
отошедшей от  труб грязью выходит на по-
верхность. Так и образуются необычные 
фонтаны, о которых истринцы сообщают в 
диспетчерскую службу. Юрий Петрушин по-
просил жителей с пониманием отнестись к 
некоторым неудобствам, связанным с про-
ведением этого вида работы. Промывку пла-
нируют закончить в первых числах июля. 
Сейчас её проводят в Истре, затем перей-
дут в закреплённые за Водоканалом сёла 
— Лучинское, Агрогородок, Павловское, 
Духанино, Давыдовское, Алексино — и в го-
род Дедовск. 

Директор Истринского Водоканала расска-
зал, что помимо промывки водопроводных 
сетей и резервуаров в этом году запланиро-
вана замена оборудования на двух станциях 
перекачки в городе Истре — КНС №1 и КНС 
№2, а также на водозаборном узле в посёлке 
Северный. Он уточнил, что замена оборудова-
ния — процесс очень сложный и проводится 
раз в тридцать или в пятьдесят лет. В нынеш-
нем сезоне она будет проводиться без оста-
новки рабочего процесса. Впервые эта техно-
логия была использована в прошлом году при 
замене оборудования на КНС №3 в Истре и на 
КНС в деревне Никулино. Эксперимент себя 
оправдал. 

В этом году Водоканал произведет частич-
ную замену водопроводных сетей в Сычёвках, 
на улицах Советской и Урицкого.

Юрий Петрушин считает, что работы бу-
дут продолжаться не только в нынешнем 
году, но и в последующих, поскольку в рай-
оне действует инвестиционная программа 
развития ЖКХ, рассчитанная до 2020 года. 
«Что же касается подготовки к нынешней 
зиме, то всё будет сделано в срок и должным 
образом», — заверил директор Водоканала.

Владимир САЯПИН, 
фото Елены СОЛДАТОВОЙ

Были названы также жители 
города, которые не по долгу служ-
бы, а по зову сердца стараются 
сделать придомовые территории 
ухоженными и благоустроенны-
ми. Они сажают под окнами мно-
гоэтажек цветы, разбивают газо-
ны, радующие глаз. 

В номинации на создание луч-
шей клумбы победителями в 

этом году признаны жительницы 
двухэтажного дома № 91 по ули-
це Ленина Ирина Яровая и Рина 
Лебедева, которые год назад вы-
ступили инициаторами благо-
устройства придомовой терри-
тории. Об этом дворике «ИВ» 
писали прошлым летом. На днях 
корреспонденты снова загляну-
ли сюда и увидели, что цветники 

стали еще роскошнее. На лавоч-
ке под деревьями отдыхают жите-
ли, в один голос хвалят энтузиа-
стов, занявшихся преображением 
двора.

— Раньше под самыми окнами 
нашего дома ставили автомашины, 
двор был буквально проходным, с 
вытоптанной землей. Сейчас по 
периметру двора мы установили 
старые автомобильные шины, по-
красили их в яркий цвет, а внутри 
посадили кустарники, — показы-
вает Рина Михайловна. — Кругом 
развели цветники. Для их обрам-
ления мы использовали пласти-
ковые бутылки, пригодился и вы-
брошенный кем-то тазик, видите: 
сверху мы покрыли его серебри-
стой строительной пеной, на ее 
фоне хорошо смотрятся разноц-
ветные маргаритки, бархатцы. 

На соседней клумбе —  пурпур-
ная герань, рядом голубеют неза-
будки, нежится роскошная хоста. 
Скоро расцветут георгины, золо-
тые шары, розы. У нас столько цве-
тов, говорит Рина Михайловна, 
что все их названия  и не пере-
числить. В основном покупали 
их на свои деньги, 30 саженцев 
дали работники ЖЭУ. На празд-
новании Дня города наши клум-
бы признали лучшими и вручили 
нам вознаграждение: две с поло-
виной тысячи рублей. Мы потра-
тим эти деньги на дворовые нуж-

ды. Жильцы дома с удовольствием 
участвуют в посадках, вскладчину 
мы занимаемся благоустройством. 
Всем домом сирень пересадили в 
более удобное место, думаем ор-
ганизовать стоянку автомашин. 
Уже площадку очистили, щебенку 
завезли. Работники ЖЭУ обещали 
землю привезти. Еще бы бордюр 
сделать, отгораживающий двор 
от проезжей дороги…

К нашему разговору присое-
диняются жильцы соседних до-
мов, восхищаются женщинами-
энтузиастками, завидуют, 
рассказывают о хорошем и не 
очень. Вот, наконец-то, снесли 
страшные сараи во дворе дома 
№ 8 по Первомайской улице, тут 
планируется обустроить спор-
тивную площадку — это хоро-
шо. А другая  давнишняя про-
блема никак не решается. Дело 
в том, что при выходе из подъ-
ездов дома № 8 жильцы практи-
чески сразу попадают на проез-
жую часть, поскольку асфальт 
закатан под самые окна, газонов 
нет, некоторые лихие автолюби-
тели проезжают буквально под 
носом. Очень хотелось бы, что-
бы к следующему Дню города и 
эта проблема была решена.

Ирина ОГОРОДНОВА, 
фото Владимира 

ИНОЗЕМЦЕВА 

БЛАГОУСТРОЙСТВО

Под окнами - цветущий палисадник
Клумбы у дома № 91 на улице Ленина признаны лучшими в городе

В День города Истры на одной из праздничных концертных 
площадок чествовали наиболее отличившихся работников 
жилищно-коммунальной сферы. Это монтажник 
сантехнических работ и оборудования Сергей Пучков, 
дворник Людмила Гулина, обслуживающая территорию у 
дома № 40 по улице Урицкого, Зинаида Родькина, уборщица 
жилого дома № 52 на улице 9-й Гвардейской дивизии, старшая 
по подъезду дома № 21 на улице Юбилейной Оксана Кромская. 
Всем им от администрации города были вручены подарки. 
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На стадионе Истринского 
лицея в честь Дня города 
недавно состоялся 
открытый турнир по мини-
футболу среди детских 
дворовых команд. 

Турнир назывался «Праздник 
футбола с Coca-Cola», посколь-
ку организатором мероприя-
тия выступила компания Coca-
Cola Helenic.  

Подобное мероприятие под 
названием «Летняя спартаки-
ада» уже проводилось в про-
шлом году. В этот раз на фут-
больном празднике в Истре 
побывало множество зрите-
лей – не менее двухсот  чело-
век, причём все с интересом 
наблюдали за соперничеством 
между футбольными команда-
ми двух возрастных групп. 

В первую возрастную груп-
пу до 14 лет вошли «Интер», 
«Красные дьяволы», «Палермо», 

«Лион», «Рассвет», ФК «Истра». 
Во вторую -  с 14 до 17 лет - 
команды «Руф», ЦСК «Истра», 
«Вышибалы», «Барселона», 
«Кудрец». Главным судьей тур-
нира по мини-футболу был 
Дмитрий Канайкин, студент 
Московской государствен-
ной академии физкультуры 
(МГАФ).

Перед началом турнира лю-
бой желающий мог сформиро-
вать собственную футбольную 
команду и подать заявку на уча-
стие в мероприятии. В итоге  в 
турнире сыграло 11 команд.  

Погода подготовила нео-
жиданный сюрприз для всех 
участников и зрителей.  Сразу 
после начала соревнований 
грянула гроза. Но даже под 
проливным дождём команды 
упорно боролись за  призовые 
места. Зрители, не испугавшись 
непогоды, продолжали поддер-
живать соревнующиеся коман-

ды, тем более, что на поле раз-
горались нешуточные страсти.  

По окончании турнира 
Татьяна Омельчук и Наталья  
Изопайтис из Сoca-Cola Helenic 
наградили всех участников за-
мечательными подарками на 
футбольную  тематику. Помимо 
этого юные футболисты полу-
чили грамоты и фотографии 
с мероприятия. Победителем 
в младшей возрастной группе 
стал ФК «Истра». Второе и тре-
тье места у команд «Интер» и 
«Красные дьяволы». В старшей 
возрастной группе на первом 
месте команда «Кудрец». Второе 
и третье поделили между собой 
«Вышибалы» и «Барселона».

После церемонии награжде-
ния все команды приняли уча-
стие в коллективной уборке 
территории от мусора, образо-
вавшегося в ходе мероприятия. 

Юлия АНИКИНА,
фото автора

ТУРНИР

Футбол и кока-кола

Г
лавным условием участия 
были ретро-автомобиль и 
женщина за рулём. Мужчины  

выступали только в качестве 
болельщиков.

Актриса Екатерина Стриженова  
управляла  изящной Austin Healey, 
телеведущие Татьяна Геворкян 
и Аврора, а также певица Алёна 
Свиридова с художницей Юлией 
Эфрусси боролись за победу на 
шикарных Cadillaс, актриса Алла 
Довлатова  села за руль автомоби-
ля ГАЗ-21 из нашумевшего блок-
бастера «Черная молния». 

Конкуренцию им состави-
ли экипажи  из «Рефлекса» и 
«Мобильных блондинок», а 
также экипажи с актрисами 
Алисой Гребенщиковой, Анной 
Снаткиной и Дарьей Волгой.

Для участия в мероприятии да-
мам следовало  заранее заполнить
заявочную форму, без ко-
торой они не допускались к 
состязаниям. 

Был строгим и дресс-код, участ-
ницы ралли подбирали одежду 
и головные уборы в стилисти-

ке своего автомобиля. Поскольку 
мероприятие было небезопас-
ным, каждая участница, включая 
пассажирок авто, была заранее 
застрахована. 

Интересно, что в ралли уча-
ствовали несколько десятков ав-
томобилей выпуска до 1979 года. 

Старт и финиш ретро-гонок 
состоялись в комплексе «Павлово 
Подворье» на Новорижском шос-
се. Кстати, первое в истории 
России женское ралли класси-
ческих автомобилей проходило 
24 июня 2006 года в столице под 
личным патронажем мэра Юрия 
Лужкова.  

Женское ралли стало настоя-
щим праздником не только для 
поклонников классических авто-
мобилей и красивых дам за рулем 
- посетить мероприятие  мог лю-
бой желающий. Все, кто был на 
ретро-ралли, получили массу не-
забываемых впечатлений. 

Подготовила Екатерина 
КАПРАЛОВА, 

фото из сети Интернет 

ГОНКИ

В «ПАВЛОВОМ ПОДВОРЬЕ»                  
СОСТОЯЛОСЬ ЖЕНСКОЕ РАЛЛИ

ФУТБОЛ

Женская команда      
в лидерах

В минувшее воскресенье на 
муниципальном стадионе 
«Истра» состоялась игра 
четвертого тура первенства 
Московской области среди 
женских команд по футболу. 
В ранге хозяев футбольная 
команда «Истра» принимала 
соперниц из «Одинцово» и 
выиграла со счётом 9:0.

Как рассказала главный тренер 
нашей команды Оксана Третяк, 
«Истра» успешно начала первен-
ство, выиграв и все предыду-
щие встречи: в первой игре — у 
команды «Экостром» (Сергиев 
Посад) со счётом 3:1, затем со счё-
том 1:0 у действующего чемпио-
на Московской области коман-
ды «Зоркий» из Красногорска и со 
счётом 2:0 у команды «Чайка» из 
города Юбилейный. Сейчас наши 
девушки занимают вторую строч-
ку в первенстве. Набрав одина-
ковое количество очков с коман-
дой «Приалит» из Реутова, «Истра» 
уступает соперникам лишь по ко-
личеству забитых мячей.

Список бомбардиров команды 
возглавляет Яна Дорофеева. На её 
счету четыре мяча в четырех играх. 
На втором месте Вика Суровцова. 
У неё три забитых мяча. По два 
мяча на счету Анны Дубровой и 
Екатерины Мещеряковой.

Следующий матч «Истры» состо-
ится в субботу, 26 июня, на выезде с 
командой «Ногинск». Все домашние 
матчи команда будет проводить на 
муниципальном стадионе (у мона-
стыря). Начало игр в 12 часов.

Владимир САЯПИН

СОРЕВНОВАНИЯ

Олимпийский       
день  - 2010

В Истринском районе 
проводятся спортивные 
мероприятия под названием 
«Двадцать первый 
Всероссийский Олимпийский 
день». Они организованы 
под эгидой Международного 
Олимпийского Комитета 
и посвящены 65-ой 
годовщине Победы в Великой 
Отечественной войне.

Как рассказала заместитель на-
чальника управления по культуре 
и спорту Галина Горбачёва, в на-
шем крае эти мероприятия прохо-
дят с 19 по 27 июня. 

Первыми провели соревнования 
в этом формате спортсмены  из 
Дедовска, где состоялся турнир по 
стритболу. Днём позже на стадио-
не Глебовский Букарёвского посе-
ления был проведён турнир по го-
родкам. В выходные дни, 26 и 27 
июня, мероприятия в Дедовске бу-
дут продолжены. Обширная про-
грамма предусмотрена на местном 
спортивном комплексе. В Истре 
по этому случаю состоится фут-
больный матч юношеских команд 
Истры и белорусского города-
побратима Пинска.

Владимир САЯПИН

ИГРА

Городки идут в район

В минувшую субботу на стадионе 
«Глебовец» Букарёвского сельского 
поселения состоялся турнир по 
городошному спорту. 

Как рассказала нам главный судья соревно-
ваний Любовь Нагайцева, городки – это ста-
ринная славянская игра, история которой 
насчитывает несколько веков.   В этом году 
они  впервые были включены в программу 
Спартакиады поселений Истринского райо-
на. В оргкомитете Спартакиады изначально со-
мневались, не проигнорируют ли представи-
тели команд этот подзабытый вид спорта. Но 
опасения оказались напрасными. Для участия 
в соревнованиях заявки подали 14 поселений 
района. В каждой команде 5 человек, две жен-
щины и трое мужчин. 

Борьба на городошных кортах была захваты-
вающей и упорной. Причём по технике испол-
нения бросков старшее поколение спортсменов 
выглядело предпочтительнее. В итоге среди 
команд первой группы первое место заняла ко-
манда Новопетровского сельского поселения с 
капитаном Ириной Трухачёвой. На второе ме-
сто вышла команда города Дедовска под руко-
водством капитана Александра Кокунова. На 
третьем месте - команда городского поселения 
Снегири с капитаном Альбертом Сычковым. 

Среди команд второй группы первое ме-
сто заняла команда Ядроминского поселе-
ния с капитаном А. Гришиным. На второе 
место вышла команда Андрияна Пакирова 
из Онуфриевского, а на третье – Михаила 
Евдокушина из Ивановского сельского 
поселения.

Победителям и призёрам были вручены гра-
моты и призы. Сделала это заместитель началь-
ника управления по культуре и спорту Галина 
Горбачёва. Участники соревнований выразили 
пожелание развивать этот вид в спорта в сво-
их поселениях.

Владимир САЯПИН

В прошедшие выходные в Истринском районе, в посёлке 
Павлово состоялось одно из наиболее ярких событий 
этого лета: женское ралли на классических автомобилях. 
Организатором действа выступил Ралли Клуб. В 
соревнованиях принимали участие дамы - владелицы 
классических автомобилей, поклонницы раритетных 
машин, а также известные персоны кино и шоу-бизнеса. 
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Тексты, фото  - А. АППОЛОНОВА

.. И  день хороший, и встреча 
с В. Щербаковым – тоже. 
Сегодня руководитель проекта 
встречает газету  с каким-то 
новым настроением: 
рубикон пройден! 

- Все работы в производственном 
корпусе в стадии завершения, гото-
вимся сдавать.

Виктор Васильевич (на снимке вто-
рой слева) называет ориентировоч-
ный срок – примерно, 28 июня и даже 
не хотел бы  детализировать: как от-
делка? как благоустройство? – Все об-
щестроительные работы завершают-
ся, все сезонные тоже! 

Слышится некий победный смысл. 
...А Щербаков, наверняка,  скажет, 

когда прочтет: «Совсем нет, мы всегда 
знали – все будет нормально. Стройка 
как стройка».

Это разговор без восклицательных 
знаков. 

Первый вопрос газеты – о команде: 
как работалось вместе? 

-  Команда  прорабов очень хоро-
шая, я доволен. Классные,  высококва-
лифицированные строители. 

- Здесь не первая  ваша совмест-
ная стройка с Сергеем Викторовичем  
Индюковым (старший прораб СПМК-
96, на Грундфосе  ведет реконструк-
цию административно-бытового 
корпуса). Но Олег Потапов  в качестве 
прораба, ответственного за строи-
тельство производственного корпуса,  

с вами впервые. Его заслуги, просчеты 
– что показало время? 

- Вдумчивый и  ответственный 
инженер-строитель, очень энергич-
ный, вижу его несомненный профес-
сиональный рост. Это человек, ко-
торый живет стройкой. Ну, а когда 
что-то не получилось, берётся за дело 
с удвоенной энергией. Так и надо: 
даже ошибки и просчеты использо-
вать как уроки стройки. 

- А что такое – ошибки... просчеты? 
Сколько ни приезжаю на Грундфос, 
вы с чувством большой приязненно-
сти, симпатии, уважения говорите о 
работе молодежи.

- Ошибки и просчеты? – 
Переоценил себя. Недооценил ситу-
ацию... Замахнулся, хочешь сделать 
для стройки как можно больше, но 
чего-то недоучел... Это характерно 
для молодежи. В такие моменты надо 
с холодной головой посмотреть на 
ситуацию объективно, чтобы понять 
на будущее: мог ты ее вытянуть или 
нет? Это касается  всех молодых про-
рабов. Сейчас, когда стройка в стадии 
завершения, могу сказать: пройдена 
еще одна, очень важная школа, кото-
рая только усиливает их професси-
ональную репутацию. Конкретно о 
Потапове: он умеет работать в очень 
жестких условиях. Плюс качество,  
которое присуще ему в исключитель-
ной степени – это  умение наладить 
контакт с рабочими, с иностранными 

рабочими в том числе,  что всегда на 
пользу производственному процессу. 
Олег понимает людей и знает жизнь. 

- В период отделки к нам при-
шел Владимир Высокоморный,  про-
раб, с которым вы тоже раньше не 
работали... 

- Ответственный, сдержанный, 
взвешенный человек с очень серьез-
ным отношением к своим обязанно-
стям. До сих пор он в основном был 
занят на коттеджном строительстве, 
это первый большой промышлен-
ный объект, на который его привлек-
ли, и в будущем я хотел  бы видеть 
Владимира рядом - на тех стройках, 
где доведется работать. 

От редакции: 
С В.В. Щербаковым проконсульти-

рованы все сюжеты с Грундфоса: а 
значит слова  о том, кого он взял бы с 
собой на будущие стройки, имеют от-
ношение ко всем, кто работает на ли-
нии. Продолжение встреч - в следую-
щем номере.  

ЛИНИЯ

ИЮНЬ - 2010: ГРУНДФОС

А. Черствов

А. Самсоненков

М. Кудряшов

В. Высокоморный

В. Луценко

С. Андреев и В. Чугаев

Летом работы чуть меньше,  
чем зимой и осенью, но,  тем 
не менее, текущий ремонт 
есть всегда; сегодня, с 
учетом отпусков, работают 
17 человек,  - рассказывает 
механик  В.Ф. Соболев.

- Виктор Федорович, какие у вас 
требования  к слесарям? 

- Ответственность, инициатив-
ность, знание агрегатов. Водитель, 
он – эксплуатационник, а слесарь 
разбирал и собирал все узлы, при 
ремонте первым лицом должен 
быть именно слесарь, хочу, что-
бы у нас был такой коллектив – 
знающих, ответственных  меха-
ников. Это идеал авторемонтного  
участка. 

В первую очередь Виктор 
Федорович называет имена  И. Н. 
Калинина и В.М. Крылова.

О Владимире  Михайловиче  
Крылове добавляет: все верстаки 
и все ключи - именно у него.

- Я  пришел сюда 7 лет назад, 
сначала вникал, присматривался, 
и постепенно стал что-то менять. 
Вот Крылов сейчас – не просто 
слесарь, а лицо ответственное, у 
него инструмент взяли – ему сда-
ли; это прижилось; там, где от-
четность, там порядок.  Он от-
лично знает агрегаты, помимо 
своей непосредственной рабо-
ты еще и консультирует других. 
Регулировка сцеплений, зазоров 
– то есть то, на что нужно обра-
щать повышенное внимание, по-
тому что это в первую очередь 
гарантирует безопасность води-
теля, - это его. Он отлично знает 
машины. 

- Спасибо, обязательно по-
знакомимся с Владимиром 
Михайловичем. Вопрос к вам: 
пришли, присматривались, что-
то меняли... Как сформулировать 
ваше главное качество в отноше-
ниях с людьми? 

- Я не люблю много объяснять-
ся. Два раза прощаю, а потом про-
щаюсь. На сегодняшний день 
считаю,  что у нас нормальная, ра-
бочая обстановка. 

- Виктор Федорович,  пришла 
к вам после сюжета о практикан-
тах. Хорошие, содержательные 

ребята, но все-таки хочу сверить-
ся с вами. У журналистов мнение 
складывается из интервью, у вас – 
из практики. 

-Виктор Чугаев, Сергей Андреев, 
Михаил Кудряшов, которых вы 
сфотографировали – да, это  хо-
рошие ребята. Исполнительные, 
вдумчивые. Добавил бы име-
на: Портнов Дмитрий, Морозов 
Николай, Кузьменков Александр, 
Круглов Александр, Иванов 
Станислав. Особенно отмечу  
еще одного - Пантелеев Алексей. 
Парень шабутной, но очень 
толковый. 

- А что это за внушительная 
папка с нарядами? - Столько прак-
тикантов? По списку-то, вроде, их 
только 10... 

- Я храню все наряды. Пришел 
на практику – я поднимаю бума-
ги: когда был, с кем работал, как 
себя показал, с какой характери-
стикой ушел?

- То есть,  проспал, опоздал, 
ушел раньше, сидел: не работал, 
а дурака валял, или наоборот – 
ни одного прогула – все здесь 
зафиксировано? 

- Да. Мы же даем характристи-
ку в училище. 

- Виктор Федорович, а как вы 
объясните: почему же все-таки 
нет настоящей рабочей смены? 
Ведь нет? 

- Есть отдельные серьезные ре-
бята, которые учатся и понима-
ют: даже если они пойдут после 
училища в институт и потом им 
повезет и они получат хорошие 
должности, все равно надо знать 
основу – основ профессии, а 
узнать ее можно только когда сто-
ишь рядом со своим наставником 
и учишься. Есть такие ребята,  что 
приходят и смотрят, как работают 
слесаря, даже если их самих я се-
годня не распределил: нет машин! 
Они не уходят, им интересно, как 
работают опытные слесари.

- Но таких  ребят мало, - сейчас 
скажите вы. И все говорят: мало.  

- С одной стороны – вре-
мя такое: потерян почет трудо-
вых профессий. А с другой – 
это мы  сами не дорабатываем. 
Он же пришел учиться! – Надо 
заинтересовывать! 

-А вы как заинтересовываете? 
Есть для ребят работы скучные и 
нескучные?

- Да, есть работы и неинтересные, 
и грязные, и тяжелые. Но проблема 
не в том, чтобы дать разбирать слож-
ный агрегат и не отправлять мести 
и убирать цех, хотя и то,  и другое 
входит в обязанности практикан-
тов. Как, например, и такая работа, 
как подготовка автобуса к покраске: 
скребок в руки и вперед; или колеса 
крутить  у КРАЗов – тяжелая рабо-
та и не самая интересная, но нуж-
ная. Но что такое заинтересовать? - 
Это вложить в их сознание: в руках 
мужчины должна быть мужская 
профессия! Забалованность детей  
– это страшный бич времени. 

- Разрешите добавить: в  
Кировском политехникуме (отде-
ление металлообрабатывающих 
станков и автоматики) вы пред-
дипломную практику заканчива-
ли уже в должности дублёра масте-
ра! А мы,  если говорим о ком-то 
из  практикантов, что они закан-
чивают практику без замечаний, 
то это уже хорошо. Может быть, 
надо быть жестче? Или жестче бу-
дет сама жизнь, когда они не станут  
настоящими специалистами - ка-
кими могли бы стать, если бы с же-
ланием и вдумчиво учились? Мы же 
знаем: многие  видят пределом меч-
таний отнюдь не цех, а - кабинет и 
хорошую должность. Наверное, это 
можно понять... 

-Нет. Придите в кабинет началь-
ника участка Игоря  Сулейманова: 
перед ним - все каталоги,  и он зна-
ет их буквально наизусть, каждую 
деталь. Сколько деталей  в машине 
вы представляете?.. 

Не будешь эрудированным спе-
циалистом, должность не удержать, 
и это – в любой области. Свое дело 
нужно знать до тонкостей. . 

От редакции: 
В одном из первых интервью, 4 

года назад, механик В.Ф.Соболев 
сказал: меня менять механиз-
мы не учили – меня учили их 
ремонтировать. 

В управлении механизации,  УМ-
13, метко комментируют: хоро-
шо учили, но и сам учился. Виктор 
Федорович Соболев - отличный 
механик! 

НА СЛЕСАРНОМ УЧАСТКЕ СПМК-96 ЛЕТО В ЛИЦАХ
Молодые строители Грундфоса

Практика и практиканты
в сюжетах этой полосы
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На днях были объявлены 
победители акции «Чистый 
дом», которая стартовала еще в 
апреле. 

От участников требовалось не-

многое — надо было заполнить спе-

циальную анкету, указав номер сво-

ей дисконтной карты, и в течение 

последующих двух месяцев совер-

шать покупки в одном из магазинов 

сети. Покупатели в большинстве 

своем к задумке отнеслись скепти-

чески: все это рекламная хитрость, 

кому нужно тратиться на дорого-

стоящие призы?

В июне пришло время выбирать 

победителей. По номерам карты ор-

ганизаторы отследили своих самых 

активных покупателей: по часто-

те совершения покупок и их коли-

честву. Засчитывались покупки то-

варов, участвовавших в акции, — в 

основном это средства для поддер-

жания чистоты в доме, представлен-

ные в широком ассортименте в ма-

газинах «Улитка». В результате были 

выявлены трое самых преданных 

покупателей, которых ждал прият-

ный подарок — пылесос SAMSUNG. 

Победителями, которые за эти два 

месяца заходили в магазины на-

много чаще других, стали Татьяна 
Васильевна Славная из Истры, 

Махмадали Гургалиев Давлятов 

из Павловской  Слободы  и Дмитрий 

Анатольевич Кобручев из посел-

ка Глебовский. Всех их пригласили 

в тот магазин, где они совершали 

покупки, и в торжественной обста-

новке, в присутствии руководства 

компании, передали заслуженный 

приз. 

— Когда победителей стали об-

званивать, чтобы сообщить о вы-

игрыше, все они были очень удив-

лены, — рассказывает менеджер 

по развитию Ольга Брагина. — 

Чувствовалось, что всерьез не рас-

считывали на то, что могут что-то 

получить просто покупая необхо-

димые товары в обычном режиме. 

Подводя итоги, «Улитка» реши-

ла отметить и других своих клиен-

тов, которым немного не хватило 

до победы. Десять участников ак-

ции получили наборы для стирки, 

в которые входили порошки и кон-

диционеры. Это О.А. Васильчикова, 

Л.Л. Демченко, Ю.А. Калинина, Е.А. 

Панькова, А.В. Савина, М.О. Лазарева, 

О.А. Мамишова, Г.Н. Сергеева, Т.И. 

Губанова и Т.И. Волчкова. 

— Нам хотелось таким образом 

отблагодарить наших покупателей 

за их доверие и сделать им неболь-

шой сюрприз. 

Спасибо всем, кто выбрал 

наши магазины! 

Мы очень ценим наших 

покупателей. 

В скором времени в «Улитке» 

стартуют новые акции. Напомним, 

что для участия необходимо офор-

мить дисконтную карту посто-

янного покупателя. Сделать это 

можно в любом магазине сети. 

УЛИТКА НАГРАЖДАЕТ 

ДОВЕРЯЙ И ПОЛУЧАЙ… ПОДАРКИ
Сеть магазинов косметики и бытовой химии «Улитка» подвела итоги акции «Чистый дом»

Награждение одного из победителей  М. Г. Давлятова 

Покупатели Т.В. Славная и О.А. Васильчикова получают призы
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В Балашихе и Подольске построят 
детские дошкольные учреждения          

и школы 
Одобрено постановление «О распределении 
субсидий из бюджета Московской области 
бюджетам муниципальных образований 
Московской области на капитальные вложения 
в объекты социальной инфраструктуры на 
земельных участках, на которых осуществляется 
строительство жилья для военнослужащих, и 
Перечень объектов капитального строительства 
социальной инфраструктуры». 

Из бюджета Московской области бюджетам муници-
пальных образований в 2010 году предоставляются суб-
сидии в размере 1 700 млн рублей на софинансирование 
строительства объектов социальной инфраструкту-
ры на земельных участках, на которых осуществляется 
строительство жилья для военнослужащих. Городскому 
округу Балашиха планируется выделить 500 млн ру-
блей, а городскому округу Подольск – 1 200 млн рублей. 
Кроме того, документ утверждает перечень объектов 
капитального строительства социальной инфраструк-
туры. Таким образом, в Балашихе и Подольске плани-
руется построить детские дошкольные учреждения и 
общеобразовательные школы. 

В региональный бюджет         
внесены изменения

На заседании Правительства Московской 
области одобрено постановление «О проекте 
закона Московской области «О внесении 
изменений в Закон Московской области «О 
бюджете Московской области на 2010 год»».

Документ предполагает увеличение доходов бюджета 
на 6 780 904 тыс. руб., а расходов - на 6 907 885 тысяч ру-
блей. Увеличение происходит за счет объема налоговых 
и неналоговых доходов - 6 298 231 тыс. рублей. Учтен 
возврат неиспользованных средств бюджета на обе-
спечение мероприятий по капитальному ремонту мно-
гоквартирных домов городских округов Домодедово и 
Солнечногорска. Также региональный бюджет попол-
нился за счет средств из федерального бюджета, на-
правляемых на поощрение лучших учителей, модер-
низацию объектов коммунальной инфраструктуры в 
размере 363 406 тысяч рублей, организацию дистан-
ционного обучения инвалидов, реализацию дополни-
тельных мероприятий по снижению напряженности на 
рынке труда. Расходы бюджета увеличатся по разделам: 
национальная безопасность и правоохранительная дея-
тельность; национальная экономика; здравоохранение, 
физическая культура и спорт. На 412 237 тысяч рублей 
будут увеличены расходы на жилищно-коммунальное 
хозяйство; образование – на 396 415 тысяч рублей; охра-
ну окружающей среды – на 693 тысячи рублей; социаль-
ную политику – на 210 075 тысяч рублей. 

Более 10 тысяч детей примут 
участие в фестивале-конкурсе 

«Чунга-Чанга»

C 1 июня по 23 июля 2010 года более чем в 20 
подмосковных детских оздоровительных 
лагерях пройдет всероссийский открытый 
фестиваль-конкурс детского творчества «Чунга-
Чанга». 

Идейным вдохновителем фестиваля выступил леген-
дарный поэт-песенник Юрий Энтин, из под чьего пера 
вышли такие известные песни, как «Прекрасное далеко», 
«Антошка», «Крылатые качели» и многие другие. 

В фестивале «Чунга-Чанга» примут участие более 10 
тысяч детей из подмосковных детских оздоровитель-
ных лагерей. 

Целью фестиваля является сохранение и укрепление 
традиций отечественной детской музыки и песни, обо-
гащение репертуара детских коллективов и развитие 
личности ребенка, поиск новых форм творческой рабо-
ты с детьми в оздоровительных лагерях. 

Конкурсная программа фестиваля состоит из следу-
ющих номинаций: вокал, хореография, исполнение му-
зыки, иллюстрация, дизайн и прикладное искусство, а 
также театральные постановки. 

Финал детского музыкального марафона пройдет 
23 июля 2010 года в детском оздоровительном лагере 
«Звонкие голоса».

Соб. инф.

Черноморский флот реорганизуется. 
К 2020 году его усилят 15 кораблями 
и подводными лодками, пообещал 
в среду главком ВМФ адмирал 
Владимир Высоцкий. По его словам, 
до 2020 года планируется построить 
для Черноморского флота «15 
фрегатов и неатомных подводных 
лодок в соотношении 60 на 30». 

Г
лавком пояснил, что речь идет о фре-
гатах проекта 22350 и подлодках про-
екта 677 «Лада».

В данный момент на санкт-
петербургском судостроительном пред-
приятии «Северная верфь» строится 
два корабля из запланированных двад-
цати. Головной фрегат «Адмирал флота 

Советского Союза Горшков» должен всту-
пить в строй в 2011 году, а второй корабль 
«Адмирал флота Касатонов» только зало-
жили в конце прошлого года. 

Таким образом, для пополнения со-
става ЧФ будут использованы только но-
вые корабли. Возможный перевод на 
Черноморский флот сторожевых кораблей 
Балтийского флота «Ярослав Мудрый» и 
«Неустрашимый» связан с необходимо-
стью более оперативного ответа сома-
лийским пиратам. По словам Владимира 
Высоцкого, от Севастополя до Аденского 
залива, где действуют пираты, ближе, чем 
от Балтийска. 

Пополнение ЧФ новыми кораблями жиз-
ненно необходимо, признают эксперты. На 
данный момент флот располагает одним 

крейсером «Москва», а остальные крупные 
корабли вот-вот пойдут на списание.

По словам военного эксперта Владимира 
Евсеева, в настоящее время ЧФ располага-
ет всего одной дизельной подводной лод-
кой, да и та на ремонте. «Появление кора-
блей было бы очень желательно. Россия 
таким образом намекает, что будет разви-
вать ЧФ и Севастополь», — сказал Евсеев 
«Газете.Ru».

Евсеев полагает, что ЧФ «нужны сторо-
жевые корабли, чтобы контролировать 
Абхазию. Сторожевики имеют мощную 
начинку, они хорошо защищены». По его 
мнению, до 2020 года построить кораб-
ли возможно, но в целом финансирова-
ние флота недостаточное. «Я смотрел го-
соборонзаказ, и всего 31% идет на закупки 
новых вооружений и техники, поэтому 
очень сложно проводить техническое пе-
ревооружение», — сказал эксперт.

Новости о перевооружении ЧФ приш-
ли после того, как 21 апреля на перего-
ворах в Харькове президенты Украины 
и России Виктор Янукович и Дмитрий 
Медведев подписали договор, по которому 
Черноморский флот сможет остаться на 
Украине до 2042 года. Ежегодная арендная 
плата за пребывание флота на территории 
Украины с 2017 года составит $100 млн в 
год, а с учетом предоставленной Москвой 
скидки на газ, продаваемый Киеву, общая 
стоимость аренды превысит $40 млрд.

Даниил Айзенштадт
Газета.Ру

(публикуется с сокращениями)

СТРАНА

ПОДЛОДКИ ОСТАНОВЯТ  
ПОГРУЖЕНИЕ БАЗЫ
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«БОЛЯЩИЙ ДУХ ВРАЧУЕТ ПЕСНОПЕНЬЕ»
(Е. Баратынский)

Полосу подготовила Людмила ДЕРБУШЕВА, фото из сети Интернет

ЭТАЛОН

ПОЭТЫ ПУШКИНСКОЙ ПОРЫ

Евгений Абрамович БАРАТЫНСКИЙ 
(1800-1844)

Будущий поэт родился в Тамбовской 
губернии, в селе Мара, в семье павлов-
ского генерала в отставке. Он получил 
хорошее домашнее воспитание. Потом 
был отдан в один из питерских част-
ных пансионов, учился в привилегиро-
ванном заведении для детей дворянско-
го сословия – в пажеском корпусе. По 
распоряжению Александра 1 в 1816 г. за 
неблаговидный поступок, совершен-
ный в компании с другими   пажами, 
был исключён из корпуса с запрещени-
ем где-нибудь служить, кроме как ря-
довым в армии. Три года потрясённый 
Баратынский ждал царского прощения, 
живя то у матери в Маре, то у дяди (отец 
скончался) на Смоленщине. В 1819 г. 
поэт поступает рядовым в гвардейский 
полк, стоявший в Петербурге, потом 

унтер-офицером служил в Финляндии 
в гарнизоне крепости Кюмень. В 1819 
г. Баратынский приезжает в Питер, пе-
чатается в журнале «Полярная звезда» 
и завоевывает успех, как мастер эле-
гии. Здесь он подружился с Дельвигом, 
Пушкиным, Рылеевым, Жуковским. 
Особенно он сблизился с Дельвигом: 
став солдатом в лейб-гвардии и полу-
чив право снимать квартиру, он по-
селился вместе с ним. По ходатайству 
Жуковского и Вяземского был произ-
ведён в прапорщики. В 1826 выходит 
в отставку и переезжает в Москву. За 
Баратынским утвердилось имя лирика 
философского склада. Пушкин назвал 
его «поэтом мысли», даже «Гамлетом-
Баратынским» - за его глубину чувств 
в стихах. Поэта расстроил разгром де-
кабристов. Ноты оптимизма исчезают 
из его творчества. С годами лирика его 
становится и вовсе скорбной. Он не ве-
рит в гармоничность человеческих от-
ношений, констатирует иллюзорность 
мечты, счастья, одиночество отдель-
ной личности на земле и всего челове-
чества в мироздании…

Но в своем предсмертном стихе 
«Пироскаф» он верит в светлое буду-
щее и стоит на пороге нового этапа в 
своем духовном развитии. Его стихи 
лишены эмоциональных эффектов, не-
сколько суховаты, но тонки. Пушкин 
это ценил в нём. Последние годы жиз-
ни Баратынский провёл в Мураново, 
под Москвой. Умер во время путеше-
ствия за границу в Неаполе.

Нет, обманула вас молва,
По-прежнему дышу я вами,
И надо мной свои права
Вы не утратили с годами.
Другим курил я фимиам,
Но вас носил в святыне сердца;
Молился новым образам,
Но с беспокойством староверца.      

1829 г.

Царь небес! успокой
Дух болезненный мой!
Заблуждений земли
Мне забвенье пошли,
И на строгий твой рай
Силы сердцу подай.

УВЕРЕНИЕ МОЛИТВА

ИСТРИНСКИЕ ПОЭТЫ
 Лев ЕВТЮХИН, 

инвалид ВОВ первой группы, 
член международной ассоциации писателей баталистов и маринистов

Деревня моя, как деревня,
Холмы, перелески, поля,
Но нету на свете напевней
И краше земли для меня.

Живём как и все, понемногу
И дом наш обычный как дом,
Но дедову заповедь строго
Своим соблюдаем трудом.

Лишь труд сохранит до могилы
Людей от непрошенных бед.
«В земле наши корни и силы, -
Частенько говаривал дед.

Мы этому следуем свято
И в годы лихих непотреб
Одни уходили в солдаты,
Другие лелеяли хлеб.

Знакомых и близких теряли,
Немало пришлось испытать,
Но доли другой не искали,
И незачем было искать.

Отцово и дедово поле,
Где труд познается сполна,
Какой еще надобно доли,
Какого-такого рожна!

Здесь Марьина рядом поляна,
Ивановы близко луга.
От них ли уйду, окаянный,
От них ли ударюсь в бега?

Схоронят меня под берёзой,
Где предки лежат в тишине,
И будут весёлые грозы
Над нами шуметь по весне.

Зашепчут листвою деревья,
Придут земляки как всегда,
И скажут, что в этой деревне,
Легла и моя борозда.

Анна ТРУСОВА

Жёлто-розовый закат на небе,
Серебрится водяная гладь,
Ветерок качается на вербе,
А в душе покой и благодать.

В доме тихо, тихо и пустынно,
Лишь стрекочут в печке угольки,
За окошком ничего не видно,
Только пролетают мотыльки.

Ночь накрыла нас своим подолом,
Разукрасила всё небо в чёрный цвет,
И уже виднеется над домом
От луны горящий яркий свет.

* * *

К ДНЮ ДЕРЕВНИ 
Людмила Одинцова

РОДНОЕ ОНУФРИЕВО
Тростенское озеро, выше – село,
Здесь детство моё безмятежно прошло.
С сестрой – близнецы, пополам наша кровь;
Закончила школу, нашла здесь Любовь.

Родителей наших нет уж давно,
Погост так разросся, что виден в окно.
Пойдешь по рядам сердцу милых могил
И вспомнишь о тех, кто в селе нашем жил.

Родные и близкие, просто друзья,
Закончить без слёз этот путь мне нельзя:
Так мало прожили, так рано ушли!
Совсем ведь недавно по жизни все шли.

Трудились исправно, растили детей,
И жизнь становилась в селе веселей.
Будил меня трактор, горланил петух,
Хлыстом развлекался сосед мой-пастух.

Спешили доярки на фермы с утра,
А к школе тянулась гурьбой детвора.
Не жили богато, все равные были,
Но счастливо, помню, в деревне мы жили.

Быть может, сегодня мне грустно немножко,
И солнце не так, вроде, светит в окошко?
Не так молодежь в клубе танцы танцует.
На людях пацан нынче девку целует…

Лесным соловьям подпевает петух,
Но трактор в полях не тревожит мой слух.
Хозяйства убавилось в нашем селе,
Кто водкой убит, кто сидит на игле.

Но живо же наше родное село,
И краше намного оно расцвело!
Всё так же торопятся в школу детишки,
В портфели засунув учебные книжки.

Во всём Подмосковье не сыщешь ты места,
Где краше, чем наши, гуляют невесты!
Тростенское озеро радует взоры,
По краю деревни гуляют просторы.

Я верю, заплещется в озере лещ,
Запомнить простую всем надобно вещь:
Коль хочешь, чтоб жизнь была лучше и краше,
Трудись, как почтенные предки наши.

НАШИ ГОСТИ
Диана РАДЕС,

Санкт- Петербург – дер. Костково, Новгородской обл.

Поэты Диана Радес и Петр Камчатый в Истре были не раз. Авторское выступле-
ние было в прошлом году, в клубе «ИСТОК», иногда их стихи публикуются в на-
шей «ЛС». У Дианы появился новый сборник, посвященный А.С. Пушкину, «Венок 
любви», где она непосредственно обращается к поэту: «Я всегда была уверена, что 
писать о Пушкине и Пушкину несказанная дерзость, но жизнь показала, что я 
была неправа. Гений так же нуждается в словах любви, как и каждый из нас…»

Солнцу русской поэзии 
Александру Сергеевичу Пушкину к Юбилею 

Кто любит истинно,
тот робок, молчалив,
К отраде сердца своего 
приблизиться стесняясь.
Тот трепетно вдыхает кислород любви,
Со счастьем каждый миг соприкасаясь.

Так и тебя мы любим, наш Поэт!
Родня для всех, духовная отрада.
Живёшь в России двести десять лет,
И с каждым годом слаще плод от сада.

Что посадил для нас когда-то ты
Открытым сердцем, 
Господа наместник.

Цветут твоей поэзии цветы,
Они для нас и оберег, и крестик.

Твои Слова нам силу жить дают
И веру в русских душ призванье,
И Божий Свет в любое время тут,
И он выводит нас на покаянье.

Нечасто пишем мы тебе стихи,
Но сердце – никогда не забывает.
А нынче каждый из своей строки
В венок любви огонь души вплетает!
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Мы проехали автобусом 
пять с половиной тысяч 
километров по городам 
Польши, Чехии, Венгрии, 
Австрии. Фестиваль «Европа-
транзит» (название говорит 
само за себя) – дело серьёзное 
и - для…молодых душой. Мы 
как раз относимся к этой 
категории. (Это очередной 
наш фестиваль с таким 
названием: первый был в 
декабре 2008 г. в Финляндии, 
с заездом в Швецию.) 

Г
лядя, как мы лихо переноси-
ли тяготы пути, жадно слу-
шали экскурсовода, пели – 

(«с корабля – на бал»: в Хойнове 
(Польша), Подобрады (Чехия) и 
Вене (Австрия), как таскали от го-
стинице к гостинице свои чемо-
даны и сумки, хорошо ели и пили 
чай – так что водители не успева-
ли кипятить его для нас, Татьяна 
Александровна Канышева, руко-
водитель поездки, (она же и экс-
курсовод) удивлялась: какие 
вы молодцы! Молодцы или нет, 
но проверка на выносливость 
состоялась.

ВСТРЕЧИ: 
В ПОЛЬШЕ

Эта поездка была хороша не 
только тем, что старушка-Европа, 
уготованная для мира, как музей-
заповедник всех эпох и архитек-
турных стилей, до сего времени 
сумела сохранить эту красоту, ко-
торой мы любовались, но и симво-
лична была для коллектива встре-
чей с друзьями-поляками: в 2004 г. 
мы были у них на фестивале цер-
ковной музыки в Рыдзыне, затем 
к нам в Истру в 2005 г. приезжала 
польская «Капелла антике музикае 
ориенталис», исполняющая нашу 
православную музыку… Нынешняя 
встреча была назначена в местеч-
ке Божково, до которого нам было 
ехать и ехать. По мобильнику мы 
с четой Заборовских – руководи-
телями капеллы – искали вариан-
ты стыковки, и в воздухе витало 
неопределенное: встретимся – не 
встретимся. Нам пришлось объез-
жать Варшаву, чтобы не рисковать 
и не попасть в район затопления, 
поэтому путь наш удлинился. 

Из автобуса были видны ча-
стично затопленные в низине 
поля, разлитые реки Одр и Висла. 
Но такого ужаса, какой показы-
вало телевидение, мы не видели. 
Центральные дороги, по которым 
мы ехали, и окрестности были в 
полном порядке. Дороги в Польше 
узкие, поэтому скорость движе-
ния не должна превышать 70 км, 
по всему пути стоят видеокамеры. 
Наши водители, Евгений и Сергей, 
отец и сын, ловко и профессио-
нально управляли комфортабель-
ным двухэтажным желтеньким 
автобусом, напоминая, что хо-
дить по салону во время движе-
ния категорически запрещается 
– штраф 3000 евро с коллектива. 
Это нас впечатлило, поэтому с не-
терпением ждали, когда через два 
- три часа остановимся, чтобы за-
йти в магазинчик или кафе, или 
просто размять затекшие ноги. 

По дороге видим из окна поля, 
засеянные масличной культурой 
– рапсом, из которого гонят мас-
ло для топлива; уходящие вдаль 
плантации с рядами карлико-
вых яблонь – каждая укреплена; 

огромные ветряки, дающие деше-
вую энергию. Дорога, обрамлён-
ная высокими тополями, напо-
минает южный пейзаж России, 
если бы не крупные красные маки 
в траве вдоль шоссе и установ-
ленные распятия на углу поля с 
обязательной фигуркой Божьей 
Матери (Матки Боски), почитае-
мой поляками. Мелькают домики, 
с традиционной натуральной че-
репицей на крышах и ухоженны-
ми палисадниками. Часто видим 
гнёзда аистов.

Под мерный убаюкивающий ход 
автобуса можно послушать, что 
рассказывает экскурсовод. Жили-
были три брата: Лех, Рус и Чех. 
Они искали место, где бы осесть 
и построить город. Пришли они 
на поляну и увидели гнездо орла. 
Садилось солнце, был красным за-
кат. Лех взял белого орлёнка, по-
садил на руку… Ему понравилось 
это место, и он решил построить 
здесь город. Так появился Гнезно 
– первый польский город, гербом 
польским стало изображение бе-
лого орла на красном фоне, а фла-
гом – красно-белое полотнище. 
Рус пошёл на восток, и образова-
лась Русь, Чех -  на запад, и появи-
лось чешское государство. Жили 
братья дружно и помогали друг 
другу. Назывались они славяна-
ми. И было это до тех пор, пока не 
пришли германцы и не начались 
крестовые походы.

Наконец, мы приехали в 
Божково, в пансионат «Боровец», 
где нам предстояло заночевать. 
Ужин давно нас ждал. Лена и Леон 
Заборовские по телефону сооб-
щили, что они тоже здесь, и, вы-
йдя из автобуса, мы попадаем в их 
объятия. В столовой – обмен су-
венирами, на столе – шампанское, 
конфеты, пирожки. Но главное – 
песня. Мы дарим польским дру-
зьям «Многая лета» Рахманинова и 
«Вечер на рейде» на польском язы-
ке – запевал Коля Мальцев, а хор 
подпевал на польском и на рус-

ском. Поляки подшучивали: мол, 
понятно, о чём поёте, если знать 
хорошо русский…Смех, шутки, 
воспоминания о наших прежних 
встречах. Расставание – и утром 
снова в путь.

Мы едем в городок Легница и 
далее в Хойнух, где даём благотво-
рительный концерт в пансионате 
для инвалидов. После исполнения 
классической программы (ака-
пельно, т.к. не было фортепьяно) 
нас просят спеть «Подмосковные 
вечера» и «Катюшу». Неожиданное 
предложение. Андрей Коношенко, 
солист, без сопровождения поёт 
русскую народную песню «Степь 
да степь кругом», а затем запева-
ет «Подмосковные вечера», все хо-
ром подпевают. Замечаем, как две 
женщины  плачут. Нам вручают 
большую корзину красных цве-
тов, которую мы потом возло-
жим к монументу советским сол-
датам. Пан Тадеуш, председатель 
местного общества хоров и ор-
кестров, сопровождавший нас до 
Австрии на личном автомобиле, 
служит нам переводчиком. Мы да-
рим ему на память фото нашего 
Новоиерусалимского монастыря. 
Делаем общее фото. В Польшу мы 
еще заедем на обратном пути, ког-
да будем проезжать Краков.

ПО СЕРПАНТИНУ – 
В ЧЕХИЮ

Переночевав в отеле «Под со-
вой» (граница Польши и Чехии, г. 
Белава), позавтракав, снова едем. 
По серпантинной дороге в Судетах 
двигаемся в Чехию, которая сла-
вится богемским стеклом, пивом 
и – не только. Венецианские сте-
клодувы привезли в Чехию богем-
ское стекло. Песок и чистая вода 
– вот его основа. В 18 веке появля-
ется гравированное стекло, а в се-
редине 19-го -  разноцветное.

Приезжаем в Прагу, её называ-
ют матерью городов, стобашен-
ной, «златой». Нам рассказыва-
ют легенду: чешская принцесса 

Людуша после смерти отца долж-
на была возглавить суд. Один ста-
рый человек был осуждён, но от-
казывался принять решение суда 
из рук незамужней женщины. 
Принцесса решила выйти замуж 
и сказала: возле кого остановится 
мой конь, тот и будет мой жених. 
Конь остановился около молодо-
го пахаря Пржемысла. Принцесса 
вышла за него замуж, и стала ро-
доначальницей династии первых 
князей в Чехии. Однажды, стоя с 
мужем на высоком берегу Влтавы, 
княгиня задумалась и смотрела 
вдаль на заходящее солнце. «Вижу 
дым вдали и большой город, сла-
ва о нём достигнет звёзд». Когда 
слуги подъехали к тому месту, там 
горел костёр. Стали строить дом. 
Слово «праг» означает порог дома. 
Вторая версия – название Праги 
идёт от порогов на реке, которых 
здесь много. В середине 9 в. при 
князе Борживое на месте города 
стоял деревянный замок, обнесен-
ный деревянной высокой стеной, 
обмазанный глиной, с рублены-
ми башнями. На протяжении ве-
ков город хорошел и превратился 
в красавицу Прагу на Влтаве.

С древнего места идём в 
Градчаны, где соединяется ста-
рый город с Малой страной. 
Останавливаемся у собора Св. 
Вита, который был задуман 
Карлом IY, много сделавшим для 
Праги. Он здесь родился, а учил-
ся во Франции и Италии. Поэтому 
для строительства города и собо-
ра Карл пригласил французских 
и итальянских мастеров. Собор 
строился почти 800 лет, пото-
му что его возведению помеша-
ли гусицкие войны. (Ян Гус был 
священником в Праге, учился в 
Германии, Гетеборге, был родона-
чальником протестантского дви-
жения. По решению суда в 1415 г. 
он был сожжён). 

Гусицкие кровопролитные во-
йны продолжались более 200 лет 
-  побеждали то католики, то про-

тестанты. Примирил их король 
Иржи из Подыбрады в середине 15 
в. В этом городке мы будем давать 
концерт. Дальше идём по Карлову 
мосту. При Карле IY Прага стано-
вится имперской столицей, с ве-
личественной архитектурой. Мост  
- красивое сооружение, с религи-
озными скульптурами вдоль пе-
рил. Это пешеходная зона, здесь 
царят художники, музыканты, 
туристы.

Из златы Праги, которую невоз-
можно бегло осмотреть, мы едем 
в Кутна Гору. Этот городок сла-
вился добычей серебра. В 12 веке 
здесь поселились французские 
монахи, образовали монастырь. 
Легенда гласит: один монах бро-
дил рядом с монастырём, сильно 
устал, прилёг. Ему снится сон, буд-
то он нашёл три серебряных пру-
та. Чтобы серебряные прутья ни-
кому не достались, он покрыл их 
своей одеждой. Кутна Гора так и 
переводится «монашеская ряса». 
Здесь были обнаружены большие 
залежи серебра, построены шах-
ты, город за счет этого промысла 
богател и процветал. Началась се-
ребряная лихорадка. Со всех мест 
приезжали в Кутна Гору люди, же-
лающие разбогатеть. Албрехт II 
немецкий император (Германия 
также развивала серебряное дело) 
был напуган этим обстоятель-
ством и запретил немецким ма-
стерам приезжать в Чехию. 

Мы ходим по старинным улоч-
кам Кутна Горы, ощущаем их ауру, 
пропитанную веками. Центр го-
рода – архитектурные шедевры 
европейского масштаба, особен-
но храм Св. Девы Варвары и ка-
федральный собор Успения Девы 
Марии, которые включены в спи-
сок Всемирного культурного на-
следия ЮНЕСКО. Мы должны были 
попасть в древние шахты, кото-
рые сохранились до наших дней, 
но время поджимало. Увидели мо-
нетный двор, прошлись по мосту, 
копии Карлова моста в Праге, но 
– скромнее. После этого мы от-
правляемся в Подыбрады, курорт-
ное местечко с минеральными во-
дами - на концерт. 

Зал – в «Колоннаде», куда приш-
ли отдыхающие. Неожиданно по-
шел дождь, но публика всё же со-
бралась. И опять – встреча. Наша 
хористка Света Шемятовская уви-
делась здесь с сыном Серафимом, 
иеродьяконом, который находит-
ся в служебной командировке в 
Чехии, он специально приехал из 
другого города. Спели мы хоро-
шо, нас записывали. И опять торо-
пимся. Надо успеть доехать до ме-
ста ночёвки (на границе Чехии с 
Австрией), поужинать. А в 10 утра, 
не позже, нас ждали в Вене – уже 
в концертном зале. При этом было 
жёсткое условие для водителей: 
автобус должен был отстояться 9 
часов, с вечера до утра.

Быть в Чехии и не попробовать 
чешского пива – непростительно. 
Ресторанчик, где нас кормили, на-
зывается «Белая роза». За отдель-
ную плату пробуем красное пиво. 
Расплачиваемся чешскими кро-
нами: в Польше, Чехии и Венгрии 
своя валюта, в Австрии – только 
евро.

(Продолжение следует).

Людмила ДЕРБУШЕВА,
фото автора

ПО СЛЕДАМ ЛЕХА, РУСА И ЧЕХА
Академический хор Истринского ДК вернулся из творческой поездки по городам Европы

В Праге: Староместские куранты бьют каждый час и выходят на башне куклы-12 апостолов; 
Астрономические часы, показывающие текущее время и движение небесных светил в знаках Зодиака
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Елена Штейдле не 
нуждается в особом 
представлении читателям. 
Она давно и успешно  
руководит краеведческим 
обществом «Наследие», и её 
знают в Истре как самую 
большую поклонницу 
творчества А.П.Чехова. 

М
ы решили встре-
титься с Еленой 
Вильгельмовной, что-

бы поговорить о великом пи-
сателе, ведь именно в текущем 
2010 году  главному драматургу 
России исполнилось 150-лет.  
В настоящее время в Москве 
проходит театральный фести-
валь «Чеховские вечера», при-
уроченный к знаменательной 
дате. 

-Елена Вильгельмовна, как 
отметил наш край юбилей 
Чехова?

-В первую очередь из года в 
год, по уже сложившейся тра-
диции, в Чеховской школе про-
водятся Чеховские вечера. В 
Истринском драмтеатре недав-
но показали премьеру спекта-
кля «Жизнь целителя» по про-
изведениям А.П. Чехова; это 
спектакль, достойный по ре-
жиссуре и по игре юных акте-
ров, старшеклассников школы. 
И я рада, что коллектив драмте-
атра, чьи спектакли я постоян-
но посещаю, так трепетно от-
носится к писателю А.П. Чехову, 
прививает детям любовь к его 
творчеству. Если говорить о на-
шем краеведческом обществе 

«Наследие», то мы приняли не-
посредственное участие в фо-
товыставке «Чеховские угол-
ки Истринского края», которая 
совместно с «Истринскими ве-
стями» прошла в начале марта. 

-Вы  хорошо знакомы с 
творчеством А.П. Чехова. Как 
вы относитесь к мнению, что 
А.П. Чехов – меланхолик?

-Есть  мнение, что все ода-
ренные люди – это меланхо-
лики. Конечно, если обратить-
ся к творчеству А.П. Чехова, то 
в его произведениях не уви-
дишь оптимистического взгля-
да на жизнь. Его три сестры так 
и не доехали до Москвы, а его 
вишневый сад вырубили, хотя 
это реалии, взятые из жиз-
ни. А.П. Чехов был писателем-
реалистом, значит, в какой-то 
степени пессимистом. Но он 
все равно верил в лучшее, он 
не являлся «черным меланхо-
ликом». А.П. Чехов  даже в про-
стом мужике видел не только 

его необразованность и тем-
ноту, он угадывал в нем боль-
шой потенциал, давал ему на-
дежду. Потому я называю А.П. 
Чехова «романтическим ме-
ланхоликом», он старался на-
ходить светлое и доброе даже в 
низменном и примитивном. 

- Союз писателя Чехова 
и актрисы Книппер  многие 
осуждают, считая, что Ольга 
Леонардовна не слишком лю-
била мужа и не очень заботи-
лась о нём… Так ли это?  

- Это был не просто брак, это 
был по-настоящему творче-
ский союз. А.П. Чехов не хотел 
иметь жену-домохозяйку, он 
хотел видеть жену-личность. 
А.П. Чехов поэтому так дол-
го не женился. Когда все же 
он решил осчастливить узами 
брака Ольгу Книппер, то это 
был для него абсолютно осо-
знанный шаг. А.П. Чехов ува-
жал свою жену как актрису, и 
не проявлял эгоизма по отно-
шению к ней, он не мог про-
сить О. Книппер, чтобы она 
забросила сцену и стала сидел-
кой у постели больного писа-
теля. Домыслы и слухи о том, 
что Ольга Леонардовна недо-
статочно заботилась об А.П. 
Чехове, не достоверны. Жизнь 
есть жизнь. А.П. Чехов не мог 
жить в Москве из-за болезни, а 
Книппер не могла жить в Ялте 
из-за того, что играла на сцене 
МХАТа. Знаете, союз творчески 
одарённых людей несколько 
другой, чем союз обычных лю-
дей, они не в силах и не впра-

ве зачеркнуть личность ради 
узкого семейного счастья. 

-Вы поклонница твор-
чества А.П. Чехова. Есть ли 
у вас редкие издания его 
произведений?

-У меня полное 30-томное 
академическое собрание со-
чинений и писем А.П. Чехова. 
Я также покупаю любые кни-
ги о жизни любимого писа-
теля. Увы, но раритетных из-
даний не имею, хотя любая 

книга Чехова и о Чехове для 
меня уже раритет.

-Чехов говорил: «В чело-
веке все должно быть пре-
красно». Возможно ли это в 
реальности? 

-Хороший вопрос. Это слова 
из «Дяди Вани», они обращены 
к Елене – главной героине пье-
сы. Но никто почему-то не об-
ращает внимание на продол-
жение  данного высказывания. 
А суть его примерно в следую-

щем: «Она – прекрасное суще-
ство, она ничего не делает, она 
не имеет ответственности, на 
неё работают». А так ли заме-
чательна праздность?! Чтобы 
быть по-настоящему прекрас-
ным, надо не бояться брать от-
ветственность за себя и за дру-
гих людей. Если говорить об 
этой фразе в общем, то видно, 
что писатель А.П. Чехов – идеа-
лист и любит, как и все творцы, 
созерцать красоту.    

-Представьте, что у вас 
есть машина времени и воз-
можность лично пообщаться 
с А.П. Чеховым. Что бы вы ему 
захотели сказать?

-Это было бы таким сча-
стьем! Но такое возможно 
лишь в мечтах. Если же вообра-
зить себе подобную встречу, то 
у меня бы, наверное, от избыт-
ка эмоций просто не хватило 
бы решимости о чем-нибудь 
спросить своего кумира. 

-Известное высказывание 
Чехова звучит так: «Человек – 
это то, во что он верит». А во 
что верите вы?

-Верю, что настоящий че-
ловек должен жить высшими 
материями. Он должен быть 
добрым, гуманным, снисхо-
дительным, неравнодушным к 
проблемам других людей, как 
А.П. Чехов, который помогал 
людям, как врач, и дарил ра-
дость, как писатель.

Беседовала 
Оксана КУСЛЯ,
фото из архива 

Е.В. Штейдле

ГОД ЧЕХОВА

«ЧЕЛОВЕК – ЭТО ТО, ВО ЧТО ОН ВЕРИТ»

Заключительный 
семинар школьных 
библиотекарей 
состоялся  в детской 
школе искусств 
«Вдохновение».

21 июня исполни-
лось 100 лет со дня 
рождения Александра 
Твардовского, замеча-
тельного писателя, соз-
давшего бессмерт-
ную поэму «Василий 
Тёркин». Книгу можно 
назвать поэтической эн-
циклопедией Великой 
Отечественной, худо-
жественным памятни-
ком той эпохи. Среди 
других поэм она выде-
ляется былиной мас-
штабностью и глуби-
ной реалистического 
изображения народно-
освободительной борь-
бы, бедствий и страда-
ний, подвигов и окопного 
быта, достоверным изо-

бражением сложной вну-
тренней жизни, помыс-
лов и раздумий, чувств и 
переживаний «русского 
труженика – солдата». А 
главное, что поэма пол-
ностью выдержала про-
верку временем.  

Напомним читателям, 
что любовь к литерату-
ре появилась у будуще-
го флагмана советской 
поэзии  ещё в детстве, а 
уже в 14 лет было напи-
сано несколько поэм и 
стихотворений на зло-
бодневные темы. Когда 
в 1939 году началась во-
йна СССР с Финляндией, 
Твардовский как член 
коммунистической пар-
тии участвовал в со-
единении СССР и 
Белоруссии. Затем же 
обосновался в Воронеже, 
продолжал сочинять, ра-
ботал в газете «Красная 
Армия». 

Поэма «Василий 
Теркин» принесла автору 
большой успех, посколь-
ку была очень актуальна и 
действительно блестяще 
написана. Впоследствии 
Твардовский, когда-то 
поддерживающий коллек-
тивизацию и раскулачи-
вание, работал в журнале 
«Новый мир» и полностью 

пересмотрел свои взгля-
ды на политику Сталина. 
Когда же автора вынуди-
ли покинуть редакцию, 
вместе с ним ушёл весь 
коллектив. 

В честь памятной даты 
в ДШИ «Вдохновение» 
состоялся семинар 
школьных библиотека-
рей. Библиотекарь Инна 
Деянышева провела сво-
еобразную экскурсию по 
библиотеке, поделилась 
опытом работы ведения 
документации - состав-
лением отчётов и планов, 
дневника чтения и  ката-
логов, показала, как пра-
вильно вести учёт и обра-
ботку книг. Она же ярко 
и содержательно расска-
зала о творчестве поэта 
собравшимся. Всем при-

сутствующим  очень по-
нравилось оформление, 
техническое оснаще-
ние библиотеки и конеч-
но, особая, царящая там 
атмосфера.

Те, кто пришёл на се-
минар, могли увидеть фо-
тоотчёт, свидетельство-
вавший о взаимосвязи 
работы школы и библио-
теки. Также работники би-
блиотек обменялись опы-
том работы в народном 
образовании и культуре, 
потом слушали литератур-
но – музыкальную компо-
зицию в исполнении арти-
ста Москонцерта Захария 
Гадасина.

Л. КУПЧЕНКОВА, 
Н. ВОЛКОВА, 

фото из архива  

ДАТА

Столетию Твардовского посвящается
Завершился районный 
конкурс детского 
литературного творчества, 
посвященный 65-летию 
Победы в Великой 
Отечественной «Прикоснись 
сердцем к подвигу». 

Юные читатели в возрасте от 7 
до 15 лет из многих библиотек рай-
она приняли в нем активное уча-
стие. Это читатели из Истринской 
центральной районной детской 
библиотеки, из Павло-Слободской 
сельской детской библиотеки, би-
блиотеки поселка Агрогородок, 
Покровской и Костровской сель-
ских библиотек, библиотеки го-
родского поселения Снегири, ре-
бята из ДШИ «Вдохновение». 

Пять интересных творческих 
работ и заявку на участие в на-
шем конкурсе прислали из го-
рода Туймазы республики 
Башкортостан.

И вот подведены итоги. В своих 
творческих работах ребята выра-
зили признание и уважение вете-
ранам войны за Победу. Наиболее 
яркие, эмоциональные работы, 
красочно иллюстрированные ра-
боты, соответствующие заявлен-
ной номинации, отправились в 
Московскую областную государ-
ственную детскую библиотеку на 
областной конкурс. Это работы 
победителей районного конкур-
са: в номинации «Война в судь-
бе моей семьи» - Анна Щеглова и 

Вероника Куницына; в номинации 
«Дорогая сердцу книга о войне» - 
Наталья Печикина; в номинации 
«Я думаю о грозных тех годах» - 
Оксана Илехменева; в номинации 
«Письмо в 41-й» - Павел Подколзин; 
в номинации «Открытка ветерану» 
- Маша Чикина и Алла Скрицкая; в 
номинации «Эхо прошедшей вой-
ны» - Елизавета Сучилина.

Многие участники конкурса удо-
стоены поощрительных призов. 
Это братья Саша и Павел Тишкины, 
Эмиль Азизов, Соня Носова, Света 
Кудрявцева, Коля Задонский, Саша 
Мурашова, Арина Белякова, Юля 
Постольник, Даша Сажина, Роман 
Фадеев, Катя Кулакова, коллек-
тив учителей и ребят Ивановской 
СОШ. Чествование победителей и 
активных участников конкурса со-
стоится 1 сентября в День знаний 
в ЦРДБ.

От всей души поздравляем на-
ших читателей с участием и по-
бедой в конкурсе, выражаем бла-
годарность библиотекарям, 
учителям, родителям, которые 
понимают исключительную важ-
ность и актуальность патриоти-
ческого воспитания детей и под-
ростков и прививают им любовь к 
книге и творчеству.

 Приглашаем всех желающих 
к участию в следующих конкур-
сах, проводимых Истринской 
центральной районной детской 
библиотекой.

Татьяна САЕНКО

БИБЛИОТЕКИ

Лучшие работы отправились в Москву
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С утра зарядил дождь, вполне 
можно было отменить 
намеченную встречу. Однако 
Иван Федорович пришел в 
редакцию, как и обещал, ровно 
в десять утра — приветливый, 
светлый. Сложил зонтик,  тихо 
прочитал есенинское: «Дождик 
мокрыми мётлами чистит 
Ивняковый помет по лугам».   

«А НЕМЕЦ КРУЖИЛ 
И КРУЖИЛ НАДО МНОЙ»

Ивану Федоровичу Лашину 89 лет, 
он ветеран Великой Отечественной 
войны. Поэзией Есенина увлекся лет 
десять назад, стихотворные стро-
ки запоминает на удивление легко: 
«Меня восхищает их образность, ли-
ризм,  многогранность, поэт каждую 
струнку человеческой души описал, 
будто хрупкую на ветру былинку». 
Сходимся во мнении, что Есенин са-
мый, что ни на есть, русский нацио-
нальный поэт, к нему приходят люди, 
глубоко не искушенные в поэзии, но 
наделенные национальным русским 
чувством.

Иван Федорович деревенский,  из 
Курской области, открытый, отзыв-
чивый, верный. Верный присяге, се-
мье, делу. Ушел служить в Красную 
армию в сороковом году, приписав 
себе год. «Тогда все мальчишки были 
заражены романтикой служения 
Родине, — объясняет свой патриоти-
ческий порыв.  — Определили меня 
в войска связи. Выучился на техни-
ка телеграфного аппарата. Когда на-
чалась война, подал рапорт началь-

ству с просьбой направить на фронт. 
Отклонили просьбу. Подал второй 
рапорт. И в конце 1941 года был уже 
на Степном фронте, который бази-
ровался в Воронежской области. Мы 
рвались на фронт не удаль показать, 
а громить фашистов, и были глубо-
ко убеждены в своей правоте. Думаю, 
это помогло выстоять и победить 
врага».

Ветеран вспоминает бой в рай-
оне города Богодухов на Украине. 
Попали тогда в окружение. Лес. 
Начало весны. Днем снег оттаивает, 
а ночью под морозцем на нем появ-
ляется корка. Только сделаешь шаг — 
гулко хрустнет наст под ногами, и в 
ответ раздадутся фашистские вы-
стрелы. «Многие бойцы ноги тогда 
обморозили. Решили мы: будь что бу-
дет, надо с боем выходить из окруже-
ния. Вышли. Потом под обстрелы я 
не раз попадал, когда налаживал те-
лефонную связь. Неприятель всег-
да охотился за нашим братом, знал, 
что хорошая связь — это хорошее 
управление войсками. Как-то застал 
меня на поле вражеский самолет. 
Долго, мерзавец, надо мной кружил 
и стрелял. Пока он разворот дела-
ет — я перебегаю с одного места на 
другое. А укрыться негде…Я вот читал 
статистику: из ста пехотинцев, при-
нимавших участие в боях, погибало 
96 человек, а из ста связистов — 98. 
Пехотинец может окопаться, а свя-
зист должен чинить линию в любых 
условиях, часто на открытой про-
стреливаемой местности. Сложно 
было по морозу налаживать связь че-
рез речки: берега крутые, скользкие, 
карабкаешься по ним с тяжелой по-
клажей. На территории Украины, 
Белоруссии, в одиночку я пересекал 
большие пространства. Самое тяже-
лое, это когда идешь по полю, где со-
всем недавно был бой. Протягиваешь 
телефонный провод и видишь ра-
неных, умирающих солдат. Стонут, 
просят помочь или прислать сани-
таров. Если позволяла обстановка, 
оказывал помощь. А задержаться мне 
нельзя: по часам, по минутам распи-
сано, когда и куда дотянуть связь».

Специалистом был Иван 
Федорович  первокласс-
ным.  Получил нагрудный знак 
«Отличник-связист». В воинской ча-
сти Ванюшей дорожили. За хоро-

шее обеспечение связи на терри-
тории Украины он был награжден 
медалью «За боевые заслуги». В со-
рок третьем году старшина Лашин 
за успешное выполнение воинского 
долга был удостоен орденов Красной 
Звезды и Отечественной войны вто-
рой степени. В том же году он стал 
служить техником на узле связи при 
штабе армии. «Работал на телеграф-
ном аппарате Бодо, по которому 
можно было напрямую связаться с 
Москвой, его не подслушаешь…»

 Воевал в составе Центрального 
и 1-го Белорусского фронтов, День 
Победы встретил под Берлином. 
«Помню, спал после дежурства. 
Сменщик трясет: «Ванюшка, война 
кончилась!» Началась радостная ку-
терьма, которая длилась сутки».

С МАНДОЛИНОЙ 
РАДОВАЛИСЬ И ГРУСТИЛИ

Ветеран говорит, что ребятишки-
подростки не раз выручали его на 
войне, выводили из селений, заня-
тых врагом. Суровой зимой долго 
шел по Украине с тяжелой покла-
жей: мотком проволоки, катушкой, 
коммутатором связи (он бронзовый, 
увесистый) и с карабином. Ноги по-
морозил. Ночью дошел до селения, 
зашел в крайнюю хату. Хозяйка смо-
трит с испугом и недоумением: от-
куда взялся, ведь на другом краю 
села немцы! «Парнишка с печки 
выглядывает, —  продолжает рас-
сказ Иван Федорович. — Прошу его 
слезть и показать, как незаметно 
уйти из опасного места. Он быстро 
надел фуфайку не по росту и вывел 
меня из села только ему известными 
тропами, а то бы я, тепленький, уго-
дил прямо в руки фрицев. А то был 
случай, это ещё до начала Курской 
битвы, попал я под обстрел, оказал-
ся в окружении. Случайно встре-
тившийся парнишка вывел в дерев-
ню, где стояла моя воинская часть. 
Приходилось и карабин пускать в 
дело, столкнувшись с врагом, тут уж 
кто кого. К счастью, обошлось без 
серьезных ранений. Один раз был 
контужен, другой раз осколок по-
пал в руку». Иван Федорович долго 
не расписывает, что было и как, да 
сколько всего натерпелся и навидал-
ся, говорит коротко: «Была сложная 
страшная обстановка».

Рассказывает с улыбкой об опера-
тивных передышках, когда шло по-
полнение воинской части солда-
тами, боеприпасами: «В это время 
мы занимались боевой и политиче-
ской подготовкой, отдыхали. Я ино-
гда играл на мандолине. В мальчиш-
ках научился владеть инструментом. 
Солдаты, зная об этом, раздобывали 
мне трофейные мандолины. Наших 
девушек-связисток моя игра забав-
ляла, даже танцевали. А то плака-
ли по своим погибшим подругам. В 
Германии случай трагический вы-
шел. Вместе с командиром выеха-
ла группа девушек для организации 
узла связи в одном из населенных 
пунктов. Смотрят карту: на ней два 
одноименных пункта. И угодили они 
в тот из них, который не был осво-
божден от немцев. Расстреляли луч-
ших наших связисток…».

Демобилизовался Иван 
Федорович в 1946 году, вернулся в 
родную деревню. Женился, как го-
ворит, благодаря овечке-упрямице. 
Мать держала овец, решила одну 
продать. Покупательница попро-
сила подружку-учительницу дове-

сти до дому своенравное живот-
ное. Той учительницей и была его 
будущая жена, Ольга Мартыновна. 
Супруги вырастили двух сыновей. 
Один окончил Тимирязевку, кан-
дидат наук, второй — выпускник 
Военно-авиационной академии 
Жуковского, служил в морской ави-
ации. Выросли три внучки и внук, 
есть два правнука. 

Иван Федорович любит встречать-
ся с молодежью, беседовать о войне 
и поэзии. Раньше много читал, сей-
час лишен этого удовольствия: пра-
вый глаз ничего не видит. И писать 
перестал. Лежит в столе незавершен-
ный большой рассказ «Фронтовые 
дороги».

На вопрос, что бы он посоветовал 
молодым, ответил так: «Я бы посове-
товал им найти себя и относиться к 
делу с сознанием, что это необходи-
мо, и стараться не сжигать себя па-
губными пристрастиями».

Ирина ОГОРОДНОВА, 
фото Екатерины 
КАПРАЛОВОЙ и 

из архива И.Ф. ЛАШИНА

ВСТРЕЧА  С ВЕТЕРАНОМ ВОЙНЫ

ОТЛИЧНИК-СВЯЗИСТ ИВАН ЛАШИН

В память об учениках 
школы имени А.П. Чехова, 
ушедших на фронт в первые 
дни Великой Отечественной 
и не вернувшихся с 
полей сражений, те, кому 
посчастливилось остаться в 
живых, приняли решение: 
возвести на собственные 
средства Обелиск Славы у стен 
родной школы. 

Этот обелиск хорошо знаком ис-
тринцам, и его, конечно, прекрас-
но знают все, кто окончил эту за-
мечательную школу. Чеховская 
школа всегда славилась традици-
ями, что не удивительно для ста-
рейшего учебного заведения на-
шего края. 

Ежегодно, начиная с 1978 года,  в 
последнее воскресенье мая ученики-
чеховцы, выпускники 1941 года, со-

бираются у обелиска и вспоминают 
об этих тяжёлых годах. 

Наша инициатива была поддер-
жана директорами школы и стала  
традицией,  продолжающейся до 
сих пор.

В первые годы нас собиралось 
больше ста человек, а потом вы-
пускников становилось всё меньше 
и меньше из-за возраста и болез-
ней. В прошедшем году нас было 
всего 13, а в этом году – 30 мая 2010 
года - только шесть человек.

Директор школы Алексей 
Павленко подготовил эту встречу 
тепло и трогательно. Педагоги и се-
годняшние ученики с цветами со-
брались у обелиска, слушали воспо-
минания ветеранов, читали стихи, 
возлагали цветы. А потом показа-
ли подготовленный силами школы 
концерт, который был наполненпа-
триотическим звучанием.

Мы очень благодарны директо-
ру школы Алексею Евдокимовичу 
и всем учителям, которые с таким 
вниманием и сердечностью про-
должают поддерживать эту великую 
традицию. А фото, где запечатле-
ны  ученики школы им. Чехова до-
военного выпуска: Борис Воронин, 
Михаил Кузнецов, Рем Саложин, - 
для материала предоставила И.С. 
Мороз, внучка бывшего директора 
школы Ивана Тяпкина. 

Сердечно поздравляем всех жи-
телей Истринского края – свя-
той земли, откуда началась побед-
ная дорога на Берлин – с  юбилеем 
Великой Победы. Да,  официаль-
ная дата праздника позади, но Год 
Победы продолжается, а главное, 
жива память о подвиге народа в ту 
войну, когда решалась судьба нашей 
родины.  

Борис ВОРОНИН

ВСЛЕД ЗА СОБЫТИЕМ

C цветами собрались у обелиска
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3 Картина - ... да ВинчиКартина - ... да Винчи

Вера Сергеева, 28 лет, 
Истра, бухгалтер:

- Зашла я на днях в книж-
ный магазин, и вместо того, 
чтобы купить себе детектив, 
купила зачем-то развиваю-
щую игру для детей 4-6 лет 
(именно так было написано 
на коробке). Там лежала  кар-
тина, на которой был изобра-
жен домик, деревца какие-то. 
На эту картину нужно было 
по контурам наклеить спич-
ки. Так что вы думаете, я при-
шла домой и весь вечер кле-
ила. К картине прилагалась 
рамка и, закончив работу, я 
была очень довольна собой. 
Между прочим, вещица по-
лучилась что надо — теперь 
висит у меня на кухне. Хожу 
мимо и любуюсь. Теперь вот 
думаю — может научиться 
крестиком вышивать?

Сергей Воронов, 21 год, 
Новопетровское, студент:

- А мы с братом езди-
ли в выходные к его дру-
гу в Холщевики. Выехали 
на «Ниве» и поэтому реши-
ли срезать себе путь и про-
ложить новый маршрут 
через Савельево, Марково-
Курсаково, Филатово, Горки. 
Поездка получилась очень 
экстремальной, но мы ни 
разу не пожалели, к тому же 
в поле повстречали насто-

ящих лисят. Видимо, с та-
ким страшным зверем, как 
машина, они повстречались 
впервые: один сразу удрал в 
кусты, а второй стоял, ши-
пел на нас, но не убегал, нам 
его даже пришлось объез-
жать. Я вообще-то взрослых 
лис до этого видел, а лисят 
— никогда. Так вот что меня 
удивило — мордочкой они 
почему-то больше похожи 
на щенков. Хорошо я дога-
дался их сфотографировать 
на телефон, теперь вот смо-
трю иногда на эти хитрые 
морды и сразу настроение у 
меня поднимается.

Андрей Осипов, 40 лет, 
Новопетровское, таксист:

- Я в Новопетровске возле 
станции обычно стою. В вос-
кресенье вечером, когда дач-
ники начали в Москву воз-
вращаться со своих фазенд, 
возле магазина появилась 
такса  рыжая длинношерст-
ная, с ошейником. Видно, что 
ищет кого-то. То ли потеря-
лась, то ли из машины ее вы-
бросили — не знаю. Жалко 
зверя. Кормить-то ее мы все 
кормим, но в руки она не да-
ется. Вот ждем теперь следу-
ющих выходных: может хозя-
ева ее приедут и объявления 
расклеют о пропаже собаки.  

Елена  СОЛДАТОВА

ОПРОС НЕДЕЛИ

Жители посёлка Трусово-2 за 
собственный счёт и практически 
своими руками построили 
для детей отличную игровую 
площадку, на торжественном 
открытии которой мы также 
побывали. Это оказался настоящий 
уголок радости и здоровья, где 
каждому найдётся занятие. 

М
ы часто сетуем на то, что наши 
граждане безынициативны, хо-
тят только получать, а делать – 

не очень. Думают, что за них абсолютно 
всё должны делать власти. Отрадно, что 
это мнение совсем неверно. 

Недавно к нам в редакцию пришла 
Светлана Кириакова и пригласила жур-
налистов на открытие детской площад-
ки на месте заросшего бурьяном участка, 
которая возведена за счёт и по инициа-
тиве жителей Трусова – 2.

Есть события, важность которых не 
видна на первый взгляд, но всё, что мы 
делаем для детей, – это работа на бу-
дущее, на завтрашний день.  Как рас-
сказала «ИВ» Светлана Владимировна, 
жители посёлка приобрели и частич-
но сами собрали карусели, различ-
ные качалки, горки для детворы, ко-
торая была просто в восторге. На 
открытие площадки в микрорайо-
не Песочная пригласили главу Истры 
Юрия Савельева.

-И площадка хорошая, и идея – не всю 
землю застроить, а оставить место для  
ребят, для их игр. И мы со стороны ад-
министрации будем всемерно поддер-
живать такие начинания и окажем по-
мощь: мы эту площадку огородим за 
счёт средств бюджета, чтобы дети чув-
ствовали себя здесь в безопасности, – 
подчеркнул Юрий Васильевич.  

-Наш микрорайон относительно но-
вый, и когда дома уже построились, 
встал вопрос, а где же нам отдыхать, 
проводить мероприятия? У нас детей 
много, им надо быть на воздухе, иметь 
место для игр. Вот мы и задумались, что 
надо, скажем так, не ждать милостей, а 
что-то создавать своими силами. Мы по-
нимаем, что ситуация экономическая 
сложная, денег в бюджетах поселений  
недостаточно, и наша инициатива на-
шла понимание у жителей микрорай-
она Песочной. Против строительства 
площадки никто не высказался, хотя 
есть пенсионеры, у кого-то детей нет, 
у кого-то они выросли, и тем не менее 
люди поддержали решение обустроить 
местечко для детворы. Все понимали, 
что во многом такая площадка – лицо 
посёлка, - отметил председатель ТСЖ 

«Трусово-2» Аркадий Кириаков. Аркадий 
Ильич отметил, что в планах руковод-
ства  ТСЖ построить на этом месте 
игровые домики, площадки для игры в 
бадминтон, волейбол и мини-футбол. 

-Хочется, чтобы и городские, и сель-
ские детишки играли вместе, были друг 
с другом знакомы, ведь им так будет ве-
селее и интереснее, – говорят родители. 
– Это место замечательно тем, что мно-
го детей здесь могут играть одновре-
менно. Нам тут понравилось, и мы будем 
сюда всё время приходить. Мы чувству-
ем себя здесь в безопасности. 

После торжественного открытия ма-
ленькие зрители с восторгом устреми-
лись на площадку, где эстафету праздника 
перехватили приглашённые аниматоры. 

Екатерина КАПРАЛОВА,
фото  Светланы КИРИАКОВОЙ

ИНИЦИАТИВА

ДЕТСКАЯ ПЛОЩАДКА           
СВОИМИ РУКАМИ


